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"Путь ко спасению семей" нашли в воскресной школе прихода храма Рождества 
Иоанна Предтечи 

 

"Путь ко спасению семей" нашли в воскресной школе прихода храма Рождества Иоанна 
Предтечи. Проект стал лучшим на грантовом конкурсе "Православная инициатива". На 
выигранную сумму удалось собрать детей и подготовить необходимые материалы для занятий. 
Совместно с психологами руководители воскресной школы помогают воспитывать ребёнка в 
духовно-нравственном плане и регулировать отношения между родителями и детьми. 

Голова, туловище и ноги - из таких частей дети собирают своего, непохожего на других 
робота. По мнению психологов, готовая конструкция - проявление собственной 
индивидуальности. Ребёнок ассоциирует ее со своими близкими людьми. 

<…> Лариса Плотникова, доцент кафедры психологии образования ЗабГУ: "Это одно 
из арттерапевтических направлений, где ребёнок может раскрыть себя, свой внутренний 
мир. Потому что это то, что дети любят делать. Они любят вырезать, составлять, 
делать, конструировать что-то". 

Упражнения и работа с психологами - часть реализуемого проекта. Прийти в воскресную 
школу - личный выбор каждого ребёнка. Одни утверждают, что именно здесь научились быть 
добрее, понимать и прощать людей. Другим интересна жизнь святых и история мироздания… 
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Забайкальская молодёжь впервые пополнила ряды Всероссийского студенческого 
корпуса спасателей 

 

В крае создано региональное отделение этой общественной организации. Кроме того, 
сегодня Всероссийский корпус спасателей и правительство Забайкалья заключили соглашение о 
сотрудничестве.  

Апрель 2019-го. О пожарах в Забайкалье узнала вся страна. Стихия схлынула, и на помощь 
жителям погоревших сёл прибыли добровольцы. В частности, Всероссийского студенческого 
корпуса спасателей из Московской, Саратовской, Свердловской областей. Об их особом вкладе в 
ликвидацию последствий пожаров сегодня с благодарностью говорил глава региона Александр 
Осипов. 

<…> Всероссийский студенческий корпус спасателей работает уже 18 лет. Большая 
восьмитысячная команда по всей стране участвует в ликвидации чрезвычайных ситуаций, 
доставляет гуманитарную помощь, всячески помогает пострадавшим. Теперь среди 63-х 
региональных отделений есть и забайкальское. Принять в ряды корпуса новых студентов-
спасателей и подписать соглашение о сотрудничестве с правительством региона в край прибыл 
руководитель организации.  

Евгений Козеев, руководитель Всероссийского студенческого корпуса 
спасателей: "Выдаются членские билеты. После этого проходит обучение по первоначальной 
подготовке спасателей. Далее, через год они получают аттестацию спасателей и только после 
этого имеют право принимать участие в ликвидации последствий ЧС". 

Отныне первые пять студентов Забайкальского государственного университета 
приняты в большую команду общественной молодёжной организации. Руководить 
региональным отделением Всероссийского студенческого корпуса спасателей будет Игорь 
Сидоров. 
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Игорь Сидоров, студент ЗабГУ, руководитель Забайкальского регионального 
отделения Всероссийского студенческого корпуса спасателей: "Мы очень хотим помогать 
людям, попавшим в ЧС, в беду. Неравнодушных берём ребят, чтобы они тоже помогали 
людям. Мы можем оцепить периметр, где произошла чрезвычайная ситуация, можем 
раздавать гуманитарную помощь, помочь разобрать завалы". 

Забайкальское отделение Всероссийского студенческого корпуса спасателей наверняка будет 
популярным. Ведь уже сегодня в его ряды записались 13 человек неравнодушных и бесстрашных 
ребят. 
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Испытания для желающих посещать Военный учебный центр прошли в ЗабГУ 
 

В Забайкальском государственном университете прошел конкурсный отбор по физической 
подготовке среди студентов-кандидатов в Военный учебный центр. Оценка физической 
подготовки кандидатов проводилась по трём направлениям: бег на короткие и длинные дистанции, 
подтягивание на перекладине. При этом нормативы соответствовали данным для кандидатов, 
поступающих в высшие военные учебные заведения. По результатам вступительного экзамена 
была выставлена общая оценка по балльно-рейтинговой системе Минобороны. Студенты показали 
высокие результаты. 
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Дипломы с отличием вручили сегодня лучшим выпускникам ЗабГУ 
 

Вслед за школьниками с учебой прощаются и студенты! Забайкальский государственный 
университет выпустил целую армию бакалавров, специалистов и магистрантов. Всего более трех 
тысяч! Сегодня красные дипломы получили 306 отличников учебы!  

Сегодня у них отличное настроение! Как и оценки в дипломах. Пришли за красными 
"корочками" с улыбками и горящими глазами! Девушки - в коктейльных платьях, молодые люди - 
в элегантных костюмах. Традиционно навстречу одному из главных моментов в своей жизни 
выпускники гордо, под сопровождение духового оркестра вуза, яркой колонной проходят по 
главным улицам Читы. Но сегодня из-за пасмурной погоды чествуют студентов-
"краснодипломников" в актовом зале университета. 

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Хочу поздравить выпускников с окончанием университета. 
Очередной выпуск! Очередной праздник для университета. Традиционно красных дипломов 
больше получают гуманитарии, но это объективно, потому что на технических специальностях 
учиться сложнее". 

Сложно, но можно! К тому же и красный диплом реально получить, если закрывать вовремя 
все сессии, не копить долги, а главное - стараться, говорит выпускник энергетического факультета 
ЗабГУ Семён Пьянков. Он уже точно знает, чем будет заниматься после учебы. 

Семён Пьянков, выпускник ЗабГУ: "Сейчас я иду в армию, была возможность поехать в 
Томск - там в магистратуре отучиться. Но я подумал, лучше в армию сходить, а потом 
продолжить обучение и идти на производство". 

Пары, зачеты, экзамены - позади, и вот выпускники уже уверенным шагом идут навстречу 
новому этапу в жизни. Многие уже нашли себя в профессии. Как, например, Анастасия Алферова. 
Корреспондент ГТРК "Чита" успешно совмещала учебу с работой на телевидении. 

Анастасия Алферова, выпускница ЗабГУ: "Студенческие годы - самые лучшие, самые 
яркие, самые неповторимые, насыщены разными эмоциями. И грусть, и печаль, и невероятная 
радость за то, что ты закрыл сессию, за то, что ты сдал все зачеты. И вот теперь с красным 
дипломов в руках ты счастлив! Что четыре года прошли не зря! И, наверное, с самого первого 
дня учебы я стремилась к этому родименькому красному диплому!"  

Также наградили студентов за лучшую выпускную квалификационную работу. Самым 
активным в общественной, научной и спортивной жизни вуза вручили благодарственные 
письма. Выпускники поклялись достойно нести по жизни звание выпускника Забайкальского 
государственного университета. 

- Клянемся, клянемся, клянемся!  
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Министр науки и высшего образования России Михаил Котюков посоветовал 
Александру Осипову создать специальный совет молодых ученых 

 

Сегодня в регионе работает министр науки и высшего образования России Михаил 
Котюков. Свой визит в Забайкалье он начал со встречи с представителями вузов и 
руководства региона. В частности, были затронуты темы привлечения школьников в учебные 
заведения, создания благоприятной рабочей среды для молодых ученых и консолидации науки и 
региональной власти в работе над национальными проектами. 

Остановить отток молодых умов из Забайкалья - одна из приоритетных задач правительства 
региона. Этого, по словам Михаила Котюкова можно добиться, доказав, что и в родном регионе 
можно получить качественное образование и достойную работу. Сегодня для этого делается все 
возможное. В частности, одним из проектов по привлечению молодежи к образованию в крае 
является открытие в крае филиала Московского института стали и сплавов в 2020 году.  

Михаил Котюков, министр науки и высшего образования РФ: "Для нас очень важно сегодня 
в рамках задач, поставленных национальными проектами, обеспечить, с одной стороны, 
повышение качества профессионального образования, повышение качества исследований. А с 
другой стороны - максимально приблизить профессиональное образования и исследования к 
задачам развития региона". 

Одной из площадок популяризации высшего образования в целом и обучения в 
регионе, в частности, по мнению ректора ЗабГУ Иванова, является фестиваль "Наука 0+", 
который будет проходить в Забайкальском крае с 31 октября по 2 ноября этого года.  

Сергей Иванов, ректор ЗабГУ: "Это Всероссийский фестиваль "Наука 0+", 
организованный при поддержке Министерства науки и высшего образования РФ, МГУ им. 
Ломоносова, РАН. Координатором на территории Забайкальского края выступает ЗабГУ".  

По словам Сергея Иванова, на фестивале будет работать 150 площадок, в которых 
примут участие более трех тысяч человек: школьники, студенты, молодые ученые. На 
совещании была затронута тема и увеличения вклада научных работников в развитие 
региона. Директор Института экологии и криологии СО РАН Николай Сигачев сообщил, 
что на сегодняшний день крупные инвестпроекты в Забайкалье не обеспечены научным 
сопровождением. Особенно это касается горной отрасли. Также Николай Сигачев заявил, 
что краю необходимо создание центра с современным оборудованием, поскольку имеющееся 
в ЗабГУ уже устарело. А создание центра привлечет в регион молодых ученых, которые 
сегодня, к сожалению, предпочитают покидать малую Родину. В целом же, участники 
встречи отметили, что Забайкалье может составить конкуренцию другим регионам во 
многих направлениях… 

 
 

Россия 24 – Чита  
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Пять пожарных караулов тушили сегодня пожар в здании горного факультета ЗабГУ 
 

Пожар произошел сегодня в центре краевой столицы. Густой дым заметили сотни очевидцев 
в окнах 3-го этажа здания Забайкальского государственного университета. На место происшествия 
выехали караулы пяти пожарно-спасательных частей города. Сработала пожарная сигнализация, 
из здания были эвакуированы 20 человек. В здание было направлено четыре звена 
газодымозащитной службы. В здании горного факультета университета огнем повреждён учебный 
класс на площади 40 квадратных метров. Соседние помещения удалось отстоять. Погибших и 
пострадавших нет. По предварительным сведениям, причиной пожара явилось короткое 
замыкание электропроводки. 
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Научная общественность попросила министра Котюкова увеличить количество 
бюджетных мест в вузах Забайкалья 

 

Рабочая поездка министра науки и высшего образования Российской Федерации Михаила 
Котюкова в Забайкальский край была продолжена большим разговором с представителями 
научной общественности региона. Диалог состоялся на базе одного из университетов и, как 
отметили участники, был продуктивным.  
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Минимум времени на общие слова и приветствия, максимум - на вопросы, и что самое 
важное - ответы. В таком формате педагоги и руководители вузов Забайкальского края общаются 
с министром впервые. Поэтому желающих высказаться много. Михаил Котюков задаёт вектор 
беседы.  

Михаил Котюков, министр науки и высшего образования Российской Федерации: "Нам всем 
очень много предстоит сделать, чтобы развитие науки и образования очень тесно 
сопутствовало, и даже в некотором смысле предопределяло направление социально-
экономического развития Забайкальского края". 

Для реализации поставленной задачи в первую очередь необходимо решить проблему оттока 
высококвалифицированных кадров из региона. Этой проблемы касался и самый первые вопрос, 
заданный на встрече. Её озвучил доктор экономических наук Евгений Малышев. 

Евгений Малышев, доктор экономический наук, профессор ЗабГУ: "Те, кто уехал в 
Москву, Санкт-Петербург, Новосибирск, они же уже не вернутся обратно, а нам нужны 
хорошие, подготовленные кадры. И как вариант решения, это моё предложение: возможно 
ли увеличение бюджетных мест в вузах для выпускников Забайкальского края? Думаю, как раз 
это заставит здесь остаться наиболее сильных, наиболее подготовленных". 

Ещё один вопрос, волнующий преподавателей, это увеличение и обновление материальной 
базы университетов, без которой невозможна научная деятельность. Пока же в первую очередь 
финансируются крупные вузы страны, остальные, по мнению научной общественности 
Забайкальского края, получают деньги по остаточному принципу. Михаил Котюков пообещал 
разобраться в ситуации. В помощь научному сообществу при главе региона будет создан совет по 
вопросам развития научно-образовательного комплекса. В решении вышеобозначенных и многих 
других вопросов он будет значимой подмогой, подытожил министр. 

 
 

ЗабТВ 
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Осипов хочет оставить самых головастых в Забайкалье 
 

Александр ОСИПОВ временно исполняющий обязанности губернатора Забайкальского 
края: «Обсудить актуальные вопросы, научной деятельности, исследований. Развитие 
образовательных учреждений. Посмотреть на то, какие сегодня реализуются программы, 
проекты, подходы на Федеральном уровне. Что из этого может быть встроено на территорию 
Забайкальского края. Какие импульсы развития мы можем дать краю по этим направлениям 
деятельности».  

Подробно о своей работе, рассказал Сергей Иванов – ректор Забайкальского 
государственного университета. Он заявил, что проблем в ЗабГУ нет, чем очень порадовал 
министра. Также были перечислены все научные форумы, фестивали и достижения вуза. 
Особое внимание привлекло крупномасштабное мероприятие «Наука 0+», заявки на участие 
в котором, уже подали более 26 учебных заведений и научных сообществ края.  

 Сергей ИВАНОВ ректор Забайкальского государственного университета: «Если 
посмотреть динамику с 2014 по 18 годы, то она положительная. Как с точки зрения 
участников, так и партнёров мероприятия. Я думаю, что в текущем году, наверное, эта 
динамика будет продолжена».  

 Михаил КОТЮКОВ министр науки и высшего образования Российской Федерации: «Очень 
оптимистичные цифры расширения охвата этого мероприятия. Для этого мы и проводим его 
ежегодно. Здорово, что повышен статус той площадки, которая работает в Забайкалье. Это 
для всех нас серьёзная возможность, в большей степени показать школьникам, студентам все 
возможности науки»… 

 
 

https://zab.tv/news/obshchestvo/na-kryshe-chitinskogo-obshchezhitiya-poyavilsya-basseyn/   
27.06.2019 

На крыше читинского общежития появился бассейн 
 

Для некоторых читинцев дождь – не просто погодное явление, а угроза благополучию и 
привычной жизни. К примеру - общежитие Забайкальского Государственного университета. 
Жильцы сами сливают дождевую воду с крыши, чтобы спасти от наводнения свои 
квартиры. 

 

https://zab.tv/news/politika/osipov-khochet-ostavit-samykh-golovastykh-v-zabaykale/
https://zab.tv/news/obshchestvo/na-kryshe-chitinskogo-obshchezhitiya-poyavilsya-basseyn/


Расставленные по всему чердаку банки, вёдра, детские ванночки. Эти кадры прислали нам в 
редакцию жители общежития. Последние несколько лет Денис вместе с соседями ловит капли 
дождя в ёмкости, выливают воду в сливную трубу. Сама же система не может справиться с таким 
объёмом воды. Крыша спроектирована так, что представляет собой подобие бассейна. 

Денис СРУЛЕВИЧ: "Буквально недели три назад, как начались первые дожди, мы начали 
бить тревогу. Пришли работники, и обычной монтажной пеной запенили все дыры, где 
протекало, где мы собирали воду. Теперь воде деваться некуда. Она начала перемещаться в 
сторону наших квартир. Вчера, когда дождь был, вот видите – лампочка горит. Вчера это всё 
побежало". 

Многие отменили отпуск , не могут оставить свои квартиры без присмотра. Приходится по 
очереди подниматься на крышу и избавляться от воды. Жилая секция уже несколько раз была 
полностью затоплена. Все попытки работников предотвратить протекание кровли только 
усугубили ситуацию. 

Денис СРУЛЕВИЧ: "У меня маленький ребёнок, грудной. Вот коляска стоит. Я боюсь 
того, что, уходя на работу, начнётся дождь. Замкнёт электрический щиток, и может 
получиться пожар. В один прекрасный момент мы можем просто тут все загореться. Мы 
каждые 2 часа дежурим на крыше во время дождя, чтобы сливать воду". 

Ответственные за ремонт крыши утверждают - работы ведутся. Но на всё перекрытие кровли 
не хватило материалов. Опасаясь прихода частых проливных дождей, пытаются ускорить процесс 
восстановления, и избавить жильцов от этой «мокрой напасти». 

Эвклид ПОРФИРОВ – проректор ЗабГУ по административно-хозяйственной работе: 
"Вчера мне звонили – «Эвклид Агапьевич, вот вы одну сторону сделали, а вторую сторону вы 
панируете делать»? – Я сказал, что конечно планируем. Вот у нас сколько было на остатке – 
130 килограмм мастики, и рубероид был. Мы вот это постелили. Сейчас на данный момент 
мы проехались по магазинам, по оптовым базам. Столько нет сейчас в магазинах. Есть по 
одной, по две банки, но этого нам недостаточно". 

Денис СРУЛЕВИЧ: "Может быть, руководство университета всё-таки на нашу проблему 
обратит внимание. Какие-то работы по удалению этого всего проведёт. Мы даже готовы это 
всё сами побелить покрасить, привести всё в божий вид. Пока не можем это сделать, потому 
что у нас бегут все потолки". 

 
 

Чита.ру 
 

https://www.chita.ru/news/131521/                                                                 17:37, 20 ИЮНЯ 2019 
 

ЗабГУ слил филологов, историков и журналистов в один факультет 
 

Забайкальский государственный университет объединил исторический факультет (ИФ) и 
факультет филологии и массовых коммуникаций (ФФиМК) в один — историко-филологический, 
сообщили корреспонденту ИА «Чита.Ру» 20 июня несколько источников в учебном заведении. 

В конце мая руководство ЗабГУ подтвердило намерение оптимизировать структуру вуза, и 
опровергло связь наметившегося процесса с завершившейся аккредитацией. Изменения должны 
вступить в силу с 1 сентября. 

По информации одного из собеседников агентства, деканом объединённого факультета 
станет Евгений Дроботушенко, возглавлявший истфак. Игорь Романов, руководивший ФФиМК с 
2012 года, продолжит работать на кафедре литературы. 

Новый факультет объединит историков, лингвистов, журналистов, рекламщиков, 
преподавателей русского языка и литературы, иностранных языков. При этом из состава истфила 
вывели кафедру политологии — её присоединили к юридическому факультету, утверждает 
источник «Чита.Ру». 

Как уточнил другой собеседник издания, Учёный совет университета согласовал слияние 
сразу нескольких факультетов и кафедр — оптимизация затронула множество специальностей. 

Историко-филологический факультет существовал в Читинском государственном 
педагогическом институте — одном из предшественников ЗабГУ — до конца 1980-х. Его деканом 
был прославленный историк, профессор Михаил Константинов. 

ИФ и половина кафедр ФФиМК расположены в одном здании — бывшей женской гимназии, 
памятнике архитектуры федерального значения. 

 
 

https://www.chita.ru/news/131521/
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Больше 10 пожарных машин тушат здание горного факультета ЗабГУ в Чите 
 

Больше 10 пожарных машин занимаются тушением пожара в здании горного факультета 
Забайкальского государственного университета по улице Кастринской в Чите, сообщили ИА 
«Чита.Ру» 21 июня в пресс-службе МЧС России по Забайкальскому краю. 

«Возгорание произошло в одном из факультетов. на месте работают более 10 пожарных 
машин», — уточнили в пресс-службе. 

По предварительным данным, было эвакуировано более 20 человек. Пострадавших нет. 
 
 

https://www.chita.ru/news/131578/                                                                  17:52, 21 ИЮНЯ 2019 
 

Пожарные локализовали огонь в здании горного факультета ЗабГУ 
 

Пожарные днём 21 июня локализовали пожар в здании горного факультета Забайкальского 
государственного университета (ЗабГУ), сообщили ИА «Чита.Ру» в пресс-службе вуза со ссылкой 
на декана факультета Павла Авдеева. 

Возгорание произошло в шестом часу вечера, для тушения на место выезжали 10 пожарных 
машин. Из здания эвакуировали примерно 20 человек, никто не пострадал. 

Спасатели пока не впускают в здание работников факультета, поэтому сумма ущерба 
неизвестна, как площадь пожара. 

Сам декан лично следит за ликвидацией пожара. 
 
 

https://www.chita.ru/news/131588/                                                                  11:01, 22 ИЮНЯ 2019 
 

Медведев поручил открыть филиал передового технического вуза «МИСиС» в Чите 
 

Премьер-министр Дмитрий Медведев поручил открыть в Чите филиал Национального 
исследовательского технологического университета «МИСиС» для подготовки горных 
инженеров, сообщается 17 июня на сайте правительства России. 

«Для подготовки инженерных кадров на территории Забайкальского края на базе 
Забайкальского государственного университета (ЗабГУ) будет создано структурное 
подразделение Национального исследовательского технологического университета 
«МИСиС» по направлениям подготовки инженерных кадров по специальности «Горное 
дело», — говорится в сообщении. 

Согласно распоряжению филиал НИТУ «МИСиС» должен появиться в 2020 году. 
«Там [в Забайкалье] работают крупные промышленные предприятия. Им, конечно, нужны 

специалисты, которые будут запускать новые проекты, создавать современную образовательную 
базу», — отметил Медведев на заседании правительства 17 июня. 

 
 

https://www.chita.ru/news/131701/                                                                  12:20, 25 ИЮНЯ 2019 
 

Более 300 студентов ЗабГУ получат красные дипломы на площади Ленина в Чите 
 

Более 300 студентов Забайкальского государственного университета получат красные 
дипломы на площади Ленина в Чите 27 июня в 11.00, сообщили 25 июня ИА «Чита.Ру» в пресс-
службе вуза. 

«В этом году 3 066 студентов оканчивают ЗабГУ и традиционно около 10% из них получат 
красные дипломы. В 10.15 во внутреннем дворе корпусов № 10 (улица Чкалова, 140) и № 13 
(улица Бутина, 65) выпускники Забайкальского госуниверситета соберутся в парадную колонну и 
в 10.45 под марш оркестра прошествуют на площадь», — говорится в сообщении. 

В пресс-службе отметили, что также будут вручены грамоты за лучшую выпускную 
квалификационную работу (по одному представителю от каждого факультета), а также 
благодарственные письма за активную общественную, научную и спортивную деятельность. 

Ректор вуза Сергей Иванов лично вручит красные дипломы всем выпускникам-отличникам. 
В пресс-службе уточнили, что в случае дождя церемония переносится в актовый зал ЗабГУ 

(улица Бабушкина, 129). Время остаётся прежним. 
 

 

https://www.chita.ru/articles/131692/                                                               13:30, 25 ИЮНЯ 2019 
 

Читу хотят засадить клёнами 
 

Эколог, представитель общественного движения «Зелёный город» Игорь Тепляков 
предложил городу уникальный проект. Первая его часть — выкорчевать тополя на улице Ленина, 
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вернее, то, что от них осталось после варварской обрезки деревьев в Чите. Вторая — на их место 
посадить новые полноценные деревья. Клёны гиннала. Это удивительно красивое растение. Летом 
они выглядят словно пушистые зелёные облака, а осенью листва окрашивается в оранжевый и 
огненно-красный оттенки. 

<…> Профессор ЗабГУ, эколог Олег Корсун тоже видит в этом проекте мотивацию к 
озеленению и других уголков города, но на это необходимо находить ресурсы: «Проект с 
клёнами мне представляется интересным. Я к нему отношусь с осторожным, но большим 
оптимизмом. Осторожно, потому что речь идёт об использовании для города почти нового 
растения. Да, клёны растут в городе и ботанический сад их выращивает. Нельзя сказать, что 
растение чужое. Оно хорошо зимует. Но всё-таки мы привыкли к другим деревьям». 

По его словам, в Чите растут клёны ясенелистные. Они совсем некапризные, но 
внешний вид у них не очень кленовый. Незнающему человеку сложно узнать в них клёны. 

«Клёны гиннала требуют большего ухода, чем тополя. Летний полив им необходим. 
Но думаю, этот проект будет полезен для города. Если всё сделать в соответствии с 
технологией и высадить эти клёны, они украсят город. Думаю, это побудит людей к другим 
таким инициативам», — уточняет Олег Валерьевич. 

Он тоже без труда называет деревья, которые можно и нужно выращивать в городе, 
чтобы он был более зелёным. Среди них — ильм приземистый — забайкальское растение, 
которое всходит семенами. Половину ильмов в городе никто не сажал. Выросли сами. 
При этом они прекрасно стригутся. Как пример — деревья возле дворца бракосочетания 
на улице Бутина. 

«У нас прекрасно растут яблони и черёмухи, несмотря на проблему с вредителями. 
Есть боярышники, сирени, клёны ясенелистные, много кустарников, которые можно 
сажать, но у нас не сажают. В Москве и других городах мы видим кизильники, которых в 
озеленении Читы вообще нет. Хотя на Титовской сопке в диком виде они растут», — 
комментирует Олег Корсун. 

Он также не исключает и тополь. Вернее, его вид — серебристый тополь. С обратной 
стороны у него очень красивая листва, как у дуба. Ещё более эффектно смотрится черёмуха 
Маака с ярко-золотым стволом, но на весь город осталось несколько таких растений. 

«Разнообразить деревья в городе можно и нужно. Главное, этим надо заниматься», — 
добавляет Корсун… 

 
 

https://www.chita.ru/news/131760/                                                                  15:53, 26 ИЮНЯ 2019 
 

Выпускник лицея ЗабГУ сдал ЕГЭ по информатике на 100 баллов 
 

Выпускник многопрофильного лицея Забайкальского государственного университета 
Андрей Голиков сдал Единый государственный экзамен по информатике и ИКТ на 100 баллов, 
сообщили 26 июня корреспонденту ИА «Чита.Ру» в пресс-службе министерства образования 
региона. 

«Результаты по данному предмету в этом году улучшились. На 7% выросло число 
выпускников, которые справились с экзаменом. На 10% выросло число высокобалльников. Всего 
сдавали экзамен 490 выпускников, не сдали 60 человек», — уточнили в пресс-службе. 

Это десятый стобалльник в Забайкальском крае. Больше всего стобалльников за ЕГЭ по 
русскому языку. Два человека набрали максимальный балл за ЕГЭ по истории, а один — за 
литературу. 

Единый государственный экзамен по математике базового уровня, по предварительной 
информации, не сдали 11,7% школьников Забайкалья. 

 
 

https://www.chita.ru/news/131762/                                                                  16:26, 26 ИЮНЯ 2019 
 

Лицей ЗабГУ выиграл 3 млн руб. за лучшие результаты в математике и информатике 
 

Многопрофильный лицей ЗабГУ выиграл грант на 3 миллиона рублей в конкурсном отборе 
федерального проекта «Кадры для цифровой экономики», информация о конкурсе была 
размещена 18 июня на сайте Министерства просвещения России. 

Конкурс проходил среди 28 общеобразовательных учреждений страны с лучшими 
результатами изучения и распространение опыта в сферах математики и информатики. Читинский 
лицей набрал в конкурсном отборе 37,5 балла, набранные другими участниками 44 балла стали 
максимальной оценкой в отборе. 

https://www.chita.ru/news/131760/
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Конкурс на гранты вошёл в национальную программу «Цифровая экономика» 
государственной программы «Развитие образования». 

 
 

https://www.chita.ru/news/131787/                                                                  10:48, 27 ИЮНЯ 2019 
 

Набравшим 200 баллов на ЕГЭ первокурсникам ЗабГУ будет платить стипендию в 6 
тысяч рублей 

 

Учёный совет Забайкальского государственного университета единогласно принял поправку 
к положению о стипендиальном обеспечении, по которой набравшим при сдаче ЕГЭ 
первокурсникам будут платить повышенную стипендию — 6 тысяч рублей с учётом 
регионального коэффициента ежемесячно, сообщили ИА «Чита.Ру» 27 июня в пресс-службе 
университета. 

«Все поступившие в ЗабГУ первокурсники, получившие высокие баллы на ЕГЭ, будут 
получать повышенную стипендию вплоть до сдачи первой сессии. Дальше право на стипендию 
придётся подтверждать хорошими и отличными оценками», — уточнили в пресс-службе. 

 
 

https://www.chita.ru/news/131802/                                                                  14:52, 27 ИЮНЯ 2019 
 

Министр Котюков обсудит проблемы высшего образования с преподавателями вузов 
Читы 

 

Министр науки и высшего образования России Михаил Котюков встретится с 
преподавателями читинских вузов вечером 28 июня, сообщили ИА «Чита.Ру» в пресс-службе 
Забайкальского государственного университета (ЗабГУ). 

«На встречу приглашены преподаватели, сотрудники и молодые учёные Забайкальского 
государственного университета, Читинского института Байкальского государственного 
университета, Института природных ресурсов, экологии и криологии СО РАН и 
НИИ ветеринарии. Встреча будет посвящена вопросам развития высшего образования 
Забайкальского края», — говорится в сообщении. 

Встреча пройдёт в главном корпусе ЗабГУ на улице Александрово-Заводской, 30. 
По информации пресс-службы губернатора, Котюков также проведет рабочее совещание с 

членами правительства Забайкальского края. 
 
 

https://www.chita.ru/news/131850/                                                                  14:53, 28 ИЮНЯ 2019 
 

Министр науки РФ Котюков приехал в Забайкалье искать конкурентные 
преимущества края 

 

Министр науки и высшего образования России Михаил Котюков 28 июня в Чите на 
совещании с региональными представителями власти и руководителями образовательных 
учреждений заявил, что приехал в регион, чтобы вместе с коллегами из Забайкалья выявить 
конкурентные преимущества края. 

Министр ответил, что эти преимущества должны быть «в фокусе этих ключевых вызовов». 
Он поблагодарил временно исполняющего обязанности губернатора региона Александра Осипова 
за приглашение. 

Первым с докладом на совещании выступил ректор Забайкальского государственного 
университета Сергей Иванов. На вопрос Осипова, есть ли в вузе проблемы, Иванов ответил: 
«Проблем нет!» 

 
 

https://www.chita.ru/news/131862/                                                                  15:55, 28 ИЮНЯ 2019 
 

Министр науки об оптимизации ЗабГУ: Каждый университет сам отвечает за свою 
эффективность 

 

Каждый университет сам определяет структуру, необходимую для эффективной 
работы, заявил журналистам 28 июня министр науки и высшего образования Михаил 
Котюков, комментируя оптимизацию в Забайкальском государственном университете. 

Министр отверг причастность федерального ведомства к сокращению факультетов и кафедр 
в структуре ЗабГУ. По его словам, вузы сами отвечают за свою эффективность и программу 
в борьбе за конкурентноспособность. 
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Ректор ЗабГУ на встрече с министром науки РФ заявил, что проблем в вузе нет 
 

Никаких проблем в Забайкальском государственном университете нет, сообщил 28 июня на 
встрече с министром науки и высшего образования Михаилом Котюковым ректор вуза Сергей 
Иванов. 

«Проблем нет», — ответил Иванов. 
Министр отреагировал на эту фразу словами о редкости таких оптимистичных ответов, 

потому что в основном люди предпочитают жаловаться. 
Одним из самых острых вопросов в Забайкальском государственном университете в 

2019 году стала оптимизация, которая должна завершиться к 1 сентября. Одним из первых 
решений в её рамках было объединить в один факультет исторический факультет и факультет 
филологии и массовых коммуникаций. 

В новость были внесены корректировки. Ранее сообщалось: «Вопрос о том, есть ли у 
университета сложности, задал временно исполняющий обязанности губернатора 
Забайкальского края Александр Осипов», однако врио губернатора не расслышал фразу Сергея 
Иванова о том, что проблем нет, и попросил её повторить. 

 
 

https://www.chita.ru/blogs/skornjakova/131875/                                                     18:03, 28 ИЮНЯ 2019 
 

Министр тайн и ухода от вопросов 
 

В эту пятницу, 28 июня, в Чите работал министр науки и высшего образования России 
Михаил Котюков. График достаточно плотный: совещание, наполовину закрытое от журналистов, 
потом пресс-подход, потом встреча со студентами Забайкальского государственного 
университета. На вопросы журналистов — всего несколько минут. Логично, что главной темой 
была обсуждаемая и, как предполагают преподаватели, болезненная оптимизация в ЗабГУ. 
Мы предлагаем вам вместе с нами получить удовольствие от того, как феерично министр ушёл 
от самых острых тем. 

— Михаил Михайлович, как вы прокомментируете информацию о возможном 
сокращении бюджетных мест в региональных вузах, в частности, в ЗабГУ? 

— Объём государственных гарантий сегодня зафиксирован в законе об образовании. Должно 
обучаться за счёт средств федерального бюджета не менее, чем 800 человек на 10 тысяч населения 
в возрасте от 17 до 30 лет. Это гарантия, установленная законом, и она будет в ближайшие годы 
ровно так же стабильно обеспечиваться. 

Вопрос, который может возникать — это уточнение, исходя из прогноза демографической 
ситуации, но сокращения этой когорты и этих цифр в ближайшее время не предполагается ни 
на каком уровне. 

Распределение этих цифр по регионам, распределение по конкретным университетам зависит 
от различных показателей. Эта методика сегодня утверждена, но, тем не менее, с учётом 
динамично меняющихся планов развития, с учётом задач пространственного развития, с учётом 
изменения технологического уклада во многих отраслях в эту методику мы планируем в 
ближайшее время внести соответствующие дополнения и изменения, которые бы более точно 
учитывали задачи развития рынка труда в субъектах Российской Федерации. Сегодня, собственно, 
мы об этом и говорили. 

Те специальности, которые должны быть востребованы на рынке труда через 4, 5,6 лет, 
должны сегодня стать предметами нашего серьёзного изучения, и мы как раз, распределяя эти 
цифры на перспективу, должны понимать, что у выпускника этой образовательной программы 
будет рабочее место. И это очень большая и серьёзная задача, над которой сейчас работают и 
университеты, и рабочие коллективы, и министерство в целом. 

— Михаил Михайлович, правильно я понимаю, что оптимизация в ЗабГУ — это 
федеральная инициатива? 

— Каждый университет для того, чтобы быть конкурентоспособным, должен очень 
динамично следить за развитием тех технологий, тех рынков, тех специальностей, для которых он 
готовит специалистов, и должен самостоятельно инициировать изменение образовательных 
программ, изменение своей внутренней собственной инфраструктуры, чтобы быть 
конкурентоспособным для региона, конкурентоспособным в исследованиях, 
конкурентоспособным в развитии своих образовательных возможностей. 

— То есть из вашего министерства указания оптимизировать ЗабГУ не было? 

https://www.chita.ru/news/131868/
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— Каждый университет, ещё раз повторяю, должен обеспечивать собственную внутреннюю 
эффективность. Это общефедеральная задача. Каждый университет готовит сам свою программу и 
определяет те области, которые являются перспективными, и определяет те области, которые 
утрачивают связь с рынком труда. Специальности могут быть менее востребованы. Задача очень 
быстрая и динамичная — это прогнозировать и принимать необходимые решения. 

 
 

https://www.chita.ru/review/131882/                                                               22:21, 28 ИЮНЯ 2019 
 

Котюков и Титов искали бизнес и науку в Забайкалье. Что случилось 28 июня 
 

Сегодня в Чите работали сразу два высокопоставленных чиновника России — министр науки 
и высшего образования Михаил Котюков и бизнес-омбудсмен Борис Титов. 

Второй чиновник, министр науки и высшего образования России, Михаил Котюков тоже 
провёл совещание, на котором присутствовал Осипов, представители региональной власти и 
руководители образовательных учреждений. Он заявил, что приехал, чтобы вместе с коллегами из 
Забайкалья выявить конкурентные преимущества края. 

Первым на совещании с докладом выступал ректор одного из самых крупных вузов 
края Забайкальского государственного университета Сергей Иванов. Он ни разу не 
упомянул о болезненной оптимизации ЗабГУ, а на вопрос о проблемах университета 
ответил: «Проблем нет». Министру явно такой ответ понравился и тот отреагировал на эту 
фразу словами о редкости таких оптимистичных ответов, потому что в основном люди 
предпочитают жаловаться. 

После этого, отвечая на вопросы журналистов, Котюков отверг причастность 
федерального ведомства к сокращению факультетов и кафедр в структуре ЗабГУ. По его 
словам, вузы сами отвечают за свою эффективность и программу в борьбе за 
конкурентноспособность… 

 
 

https://www.chita.ru/review/131907/                                                               15:07, 30 ИЮНЯ 2019 
 

Великая иллюзия ЗабГУ – в разборе событий недели 
 

Чита простилась с экс-мэром Анатолием Михалёвым, а Забайкалье, кажется, прощается с 
Забайкальским государственным университетом в том виде, в котором он существовал последние 
годы. Про оптимизацию всего и вся, отчёты об отсутствии проблем и про то, насколько вредна 
пыль в глаза – в разборе событий недели от авторов «Чита.Ру». 

<…> Екатерина Шайтанова: Сергей Зинаида Гиппиус Иванов 
Ректор ЗабГУ Сергей Иванов на встрече с федеральным министром образования 

заявил, что проблем в вузе нет. 
Так и сказал: «Проблем нет». Министр ещё обрадовался — мол, редко так оптимистично 

отвечают, в основном, предпочитают жаловаться. 
Между тем, наряду с проблемами в вузе нет, например, больше машфака. 

Машиностроительного факультета, одного из первых в читинском политехническом. Собственно 
говоря, это даже понятно: нет ручек — нет конфеток. Нет машиностроения — нет факультета. 

Но основная проблема вуза даже не в этом, а в том, что была создана такая атмосфера, при 
которой говорить об этом не говорят, а тех, кто говорит, быстренько увольняют. А увольняться 
никто не хочет. Поэтому подать документы на машфак уже нельзя, но руководство вуза 
предпочитает быть Зинаидой Гиппиус. Это она говорила, что если надо объяснять, то не надо 
объяснять. Но Гиппиус, я полагаю, всё же не хотела тратить своё время на идиотов. А крупнейший 
региональный вуз вроде бы не может себе этого позволить. Хотя почему не может? 

Гораздо проще сказать, что ничего не происходит, чем перестать мыслить советскими 
стандартами, перестать ждать, что кто-то придёт и даст денег, а работать в новых условиях. Как 
с точки зрения развития, так и с точки зрения найти в себе силы не врать министрам, людям 
и себе. 

 
 

https://www.chita.ru/news/131979/                                                                  09:40, 02 ИЮЛЯ 2019 
 

ЗабГУ предложил своим преподавателям поработать в Китае с зарплатой до 70 тыс. 
руб. 

 

Цзилинский педагогический университет в городе Сыпин в Китае пригласил на работу 
преподавателей русского языка Забайкальского государственного университета на 1 год, 
сообщается 2 июля на сайте вуза. 
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На сайте вуза указаны требования к кандидатам. Их возраст должен быть до 60 лет, 
обязателен опыт преподавания русского языка (желательно преподавания русского как 
иностранного). 

Также указаны условия работы: зарплата от 5 до 7 тысяч юаней в месяц (около 50-70 тысяч 
рублей). Предоставляется бесплатное жильё, частично оплачивается трансфер. 

По информации сайта, кандидатам необходимо до 8 июля отправить скан загранпаспорта 
и резюме на адрес электронной почты Управления международной деятельности ЗабГУ 
umo@chita.ru. В теме письма нужно указать «Работа в Цзилиньском педагогическом 
университете». 

Подробная информация будет предоставлена по телефону: 8 (3022) 35-84-94. 
 
 

https://www.chita.ru/news/131992/                                                                  12:07, 02 ИЮЛЯ 2019 
 

ЗабГУ назвал специальности, где больше всего бюджетных мест 
 

Забайкальский государственный университет в ответе на официальный запрос ИА «Чита.Ру» 
назвал специальности, на которые в 2019 году выделено больше всего бюджетных мест. 

Лидерами по количеству бюджетных мест очной формы обучения являются специальности 
«горное дело» (50 мест), «информатика и вычислительная техника» (40 мест), «строительство» 
(33 места). 

Среди специальностей, изучаемых заочно, в тройку лидеров входит «дошкольное 
образование» (35 мест), «начальное образование» (35 мест) и «образование в области искусств» 
(26 мест). 

Приём документов от абитуриентов в вуз начался 20 июня. Всего в вузе представлены 
116 направлений подготовки по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и 
аспирантуры. На вуз выделено 1,8 тысячи бюджетных мест. 

 
 

Забинфо 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=155113    
10:42 - 24 Июн, 2019 

Студенческий спасательный отряд будет сформирован на базе ЗабГУ в Чите 
 

Как сообщили в пресс-службе губернатор края, данный вопрос глава Забайкальского края 
Александр Осипов обсудил на встрече с представителями всероссийской общественной 
молодежной организации «Всероссийский студенческий корпус спасателей». Было принято 
решение о развитии добровольного студенческого спасательного движения и молодежного 
добровольчества в регионе. 

<…> Как уточнили в ведомстве, глава региона Александр Осипов и руководитель 
всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгений Козеев подписали соглашение о 
сотрудничестве и взаимодействии. Согласно документу на базе вузов и ссузов Забайкальского 
края будут сформированы оснащенные студенческие спасательные формирования. Проект 
стартует на базе Забайкальского государственного университета. Специалисты подготовят 
спасателей-добровольцев из числа учащейся молодежи для участия в профилактических 
мероприятиях и ликвидации последствий различных чрезвычайных ситуаций. Им предстоит 
проводить профилактическую работу с населением, взаимодействовать с профессиональными 
пожарными и спасателями, в случае необходимости участвовать в ликвидации последствий. 

По информации пресс-службы, руководитель всероссийского студенческого корпуса 
спасателей Евгений Козеев рассказал, что сначала будет создана нормативно-правовая база в 
учебном заведении. 

«Будет утверждено положение об отряде, выдадут членские билеты, пройдет первоначальное 
обучение. Далее ребята получат аттестацию спасателя и только после этого будут иметь право 
принимать участие в спасательных операциях и ликвидации последствий ЧС»,- сказал Евгений 
Козеев. 

В пресс-службе добавили, что также на встрече вручили членские билеты первым 
студентам-спасателям края, студентам факультета строительства и экологии ЗабГУ. Кроме 
этого благодарственные письма за содействие в работе оперативной группировки всероссийского 
студенческого корпуса спасателей по ликвидации последствий пожаров получили начальник 
отделения пограничной заставы Владимир Загородный и уполномоченный отделения пограничной 
заставы Цыбен Дашиев. 
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Министр науки и высшего образования России посетит Читу 28 июня 
 

28 июня Читу с рабочим визитом посетит министр науки и высшего образования России 
Михаил Котюков. 

Об этом сообщили в пресс-службе губернатора региона. 
По данным пресс-службы ЗабГУ, Котюков встретится с научной общественностью и 

представителями образовательных учреждений. 
«Встреча Министра науки и высшего образования РФ Михаила Котюкова с 

представителями вузов и научных учреждений пройдет в 17:00 в главном корпусе ЗабГУ. На 
встречу приглашены преподаватели, сотрудники и молодые ученые Забайкальского 
государственного университета, Читинского института Байкальского государственного 
университета, Института природных ресурсов, экологии и криологии СО РАН и НИИ 
ветеринарии. Встреча будет посвящена вопросам развития высшего образования 
Забайкальского края», - рассказали в пресс-службе. 

 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=155154    
14:15 - 26 Июн, 2019 г. 

Бутыльский: Выдвижение наших кандидатов – результат жесткой предвыборной 
борьбы на праймериз 

 

Первый заместитель секретаря регионального отделения партии «Единая Россия» Алексей 
Бутыльский на конференции Читинского городского местного отделения партии «Единая Россия» 
заявил, что кандидаты на предстоящие выборы в Думу городского округа «Город Чита» от партии 
«Единая Россия» добились своего выдвижения в результате жесткой предвыборной борьбы в 
единый день предварительного голосования. 

Об этом сообщили в пресс-службе регионального отделения партии «ЕР». 
«Все мы помним, какие непростым и интересным было предварительное голосование, 

которое прошло в мае. Мы единственная партия в нынешней политической системе региона, 
которая определила своих кандидатов в ходе открытого для всех горожан предварительного 
голосования. Острая политическая конкуренция, сильные кандидаты, жесткий отбор. 
Представленные сегодня кандидаты – уверенная политическая сила, которая будет представлять 
интересы людей в Думе городского округа «Город Чита», – подчеркнул Бутыльский. 

Отметим, сегодня в главном корпусе Забайкальского государственного университета 
проходит конференция Читинского городского местного отделения партии «Единая Россия», 
по результатам которой кандидаты в депутаты городского округа «Город Чита» получат 
постоянные удостоверения кандидатов от партии «Единая Россия» для последующего 
выдвижения на выборах в Думу городского округа «Город Чита» 8 сентября. 

По окончанию конференции будет принята резолюция партии «Единая Россия». 
 
 

http://zabinfo.ru/modules.php?op=modload&name=News&file=article&sid=155214    
10:35 - 02 Июл, 2019 г. 

Более 400 студентов пройдут практику в энергоотрядах Россети Сибирь 
 

1 июля в Забайкалье, как и на всех территориях присутствия «Россети Сибирь» начали 
деятельность студенческие энергоотряды. До конца лета в работе энергоотряда Забайкальского 
филиала компании «Россети Сибирь» примут участие более 60–ти студентов профильных 
учебных заведений - Забайкальского государственного университета и Читинского 
политехнического колледжа. 

Как сообщили в пресс-службе компании, в большинстве филиалов энергоотряды действуют 
с 2013 года. За это время практику здесь прошли почти 2 тыс. студентов профильных высших и 
средних специальных учебных заведений.  

«Энергетика – стремительно меняющаяся отрасль, особенно сейчас, на этапе цифровой 
трансформации. Поэтому сегодня любые, самые отличные теоретические знания самых передовых 
вузов будут обесцениваться, если их не подкреплять практической работой. Мы считаем, что 
компания должна своими силами формировать кадровый резерв для будущих масштабных 
проектов, для решения возникающих все более амбициозных задач. Энергоотряды и есть 
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прекрасный инструмент для подготовки будущих кадров», - прокомментировал генеральный 
директор компании «Россети Сибирь» Павел Акилин. 

В Чите торжественная линейка, посвященная открытию сезона, прошла на учебном полигоне 
производственного отделения Центральные электрические сети. Именно в этом предприятии, в 
ближайший месяц, опыт и знания получат многие из присутствующих на линейке студентов. 
Права поднять флаг энергоотряда был удостоен его командир Дмитрий Викулов, студент 
второго курса Энергетического факультета Забайкальского государственного университета.  

«В энергоотряде «Россети Сибирь» я участвую первый год. Впечатления очень яркие. 
И от работы, и от того, как вообще реализуется задача профориентации молодежи в 
компании», - поделился впечатлениями Дмитрий… 

 
 

Заб.ру 
 

https://zab.ru/news/116574_uchyonyj_nashyol_priznaki_vozmozhnogo_izmeneniya_klimata_v_zab
ajkale                                                                                                                                       15:14, 20 июня 

Учёный нашёл признаки возможного изменения климата в Забайкалье 
 

В Чите найдена краснокнижная бабочка, которая раньше встречалась только по 
южным районам Забайкалья. Это может быть признаком изменения климата в регионе, 
написал на своей странице в Facebook доцент кафедры биологии и методики обучения 
биологии ЗабГУ, доктор биологических наук Олег Корсун. 

«Ещё одна интересная находка, которая может иметь отношение к изменению климата, - 
краснокнижный (в Забайкальском крае и Бурятии) бражник Татаринова (Callambulyx tatarinovii). 
Вообще вид дальневосточный, в Забайкалье его впервые встретили 10 лет назад. Потом стали 
появляться и другие встречи, но все исключительно на юге - в степных районах. А теперь эта 
бабочка добралась и до Читы», - написал Корсун. 

Фото сделал сотрудник краеведческого музея «в самом центре города» - в музейном 
дендрарии. 

А 18 июня Олег Корсун написал о том, что на местном форуме один из его участников 
«выставил две фотографии непривычной для забайкальцев рыбки, пойманной на удочку в Ингоде 
недалеко от Читы». 

«Ихтиолог И. Михеев определил находку как пескарь-губач Солдатова (Sarcocheilichthys 
soldatovi). Вообще-то это дальневосточная рыба, только с недавнего времени появившаяся в 
Забайкалье. Не так давно уже попадалась в Ононе и Аргуни. Теперь и в среднее течение Ингоды 
вскарабкалась. Похоже, что глобальное потепление демонстрирует себя во всей красе», - отметил 
ученый. 

 
 

https://zab.ru/news/116619_zdanie_gornogo_fakulteta_na_kastrinskoj_gorit_v_chite   
17:25, 21 июня 

Здание горного факультета на Кастринской горит в Чите 
 

Пожар действует в здании горного факультета ЗабГУ на ул. Кастринская. Об этом 21 
июня ZAB.RU сообщил очевидец. Информации о возгорании подтвердили в пресс-службе 
Управлении МЧС России по Забайкальскому краю. 

- На месте работают пожарные расчеты, они сдерживают распространение огня, - сказали в 
пресс-службе.   

По предварительной информации, пострадавших нет. 
 
 

https://zab.ru/news/116620_zabgu_smozhet_uchastvovat_v_konkursah_grantov_dlya_podderzhki_
studencheskogo_spasotryada                                                                                                  18:15, 21 июня 

 

ЗабГУ сможет участвовать в конкурсах грантов для поддержки студенческого 
спасотряда 

 

Забайкальский филиал Всероссийского студенческого корпуса спасателей (ВСКС) может 
получить финансирование. Об этом ZAB.RU рассказал руководитель Корпуса на федеральном 
уровне Евгений Козеев. 

- Организация финансируется из разных источников. Это зависит от решения субъекта, - 
сказал Козеев. 
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В Забайкалье ВСКС открыт на базе ЗабГУ, но вступить в отряд могут студенты любого 
учебного заведения. ЗабГУ для поддержки студенческого спасотряда сможет участвовать в 
конкурсах грантов. 

 
 

https://zab.ru/news/116629_prichinoj_pozhara_v_korpuse_zabgu_moglo_stat_zamykanie_elektropr
ovodki___mchs                                                                                                                       20:59, 21 июня 

Причиной пожара в корпусе ЗабГУ могло стать замыкание электропроводки – МЧС 
 

Пожарные потушили загоревшееся здание горного факультета ЗабГУ на ул. 
Кастринская в Чите. По предварительным сведениям, причиной пожара стало короткое 
замыкание электропроводки. Об этом ZAB.RU сообщили в пресс-службе Управления МЧС 
России по Забайкальскому краю. 

«В момент возгорания сработала пожарная сигнализация, из здания были эвакуированы 20 
человек. По прибытии на место пожара огнеборцы обнаружили, что из окон 3-го этажа 
вырывается открытое пламя. В здание было направлено 4 звена газодымозащитной службы. По 
предварительным сведениям, причиной пожара явилось короткое замыкание электропроводки. На 
месте пожара работают дознаватели Госпожнадзора, которые установят точную причину 
возгорания», - говорится в сообщении. 

В ведомстве добавили, что в результате пожара в здании Горного факультета ЗабГУ огнем 
повреждён учебный класс на площади 40 кв. метров. Соседние помещения удалось отстоять. 
Погибших и пострадавших нет. 

 
 

https://zab.ru/news/116638_zabru_publikuet_foto_iz_gorevshego_zdaniya_gornogo_fakulteta_zabg
u                                                                                                                                              12:00, 22 июня 

ZAB.RU публикует фото из горевшего здания горного факультета ЗабГУ 
 

Короткое замыкание, которое могло стать причиной возгорания в здании горного 
факультета ЗабГУ, произошло в кабинете одного из профессоров ВУЗа. Огнем уничтожено 
имущество и документы. Корреспондент портала ZAB.RU 22 июня побывал на месте 
пожара. 

- Предположительная причина возгорания - замыкание проводки. Пострадал кабинет одного 
из преподавателей - руководителя кафедры – на третьем этаже и окна на четвертом. Сумма ущерба 
будет установлена позже, - сказал декан факультета Павел Авдеев. 

Расчищать сгоревший кабинет помогают студенты и сотрудники факультета. Занятия идут в 
плановом режиме. 

Напомним, что 21 июня в задании горного факультета ЗабГУ произошел 
пожар.  Пожарные эвакуировали 20 человек, пострадавших нет. 

 
 

https://zab.ru/news/116850_vserossijskij_festival_nauka_0_projdet_v_zabajkale_v_konce_oktyabr
ya                                                                                                                                             14:35, 28 июня 

Всероссийский фестиваль «Наука 0+» пройдет в Забайкалье в конце октября 
 

В конце октября в Забайкалье пройдет фестиваль «Наука 0+». В этом году фестиваль 
пройдет в шестой раз. Об этом 28 июня сообщил ректор ЗабГУ Сергей Иванов на встрече с 
министром науки РФ Михаилом Котюковым, сообщил корреспондент портала ZAB.RU. 

- В течение года пройдет порядка 155 мероприятий на различных площадках. В них примут 
участие около пяти тысяч человек, - сказал Иванов. 

Ректор отметил, что в этом году фестиваль будет посвящен Периодической таблице 
химических элементов. 

Министр науки РФ Михаил Котюков пожелал успеха организаторам в проведении 
фестиваля. 

 
 

https://zab.ru/news/116855_nauchnyj_centr_predlozhili_sozdat_v_chite                    15:07, 28 июня 
 

Научный центр предложили создать в Чите 
 

Научный центр с современным оборудованием, в котором могли бы работать все ученые, 
предложил создать директор института экологии и криологии СО РАН Николай Сигачев. Об этом 
28 июня сообщил корреспондент портала ZAB.RU со встречи глав вузов с министром науки РФ 
Михаилом Котюковым. 
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- Наш анализ показал, что оборудование, которое есть в ЗабГУ, уже устарело. Создание 
центра привлечет в регион молодых ученых и позволит развиваться нашим коллегам. 
Молодые ученые в крае есть, но они часто уезжают, потому что им не на чем работать, - 
сказал Сигачев. 

Он уточнил, что предлагает создать такой центр на базе Института экологии. 
 
 

https://zab.ru/news/116868_zabgu_mozhet_poluchit_bolshe_byudzhetnyh_mest_dokazav_chto_uch
it_studentov_horosho                                                                                                              18:05, 28 июня 

ЗабГУ может получить больше бюджетных мест, доказав, что учит студентов хорошо 
 

Забайкальский государственный университет может получить больше бюджетных 
мест, если докажет, что хорошо учит студентов. Новая методика распределения 
контрольных цифр уже разрабатывается, рассказал на встрече с научной общественностью 
региона министр науки и высшего образования РФ Михаил Котюков, сообщил с 
мероприятия корреспондент портала ZAB.RU. 

- В этом году выпускникам 11 классов предоставлено 57% контрольных цифр. Это больше, 
чём в предыдущие годы. Что касается конкретно отдельных университетов, то уже методику 
распределения будем уточнять. В целом концепция такая - тот, кто лучше готовит студентов, тот и 
получает больше бюджетных мест. Будем смотреть на баллы по ЕГЭ, благоустройство вуза, связь 
с кадровыми задачами субъекта, научную работу. Тут главное помнить, что важно не принять 
побольше абитуриентов, а выпустить человека так, чтобы он нашел работу, - сказал министр. 

В настоящий момент федеральное законодательство обязывает предоставлять 800 
бюджетных мест в высших учебных заведениях на 10 тысяч человек населения, добавил Котюков. 

 
 

75.ру 
 

https://75.ru/news/studenty-zabgu-voydut-vo-vserossiyskiy-studencheskiy-korpus-spasateley    
26 июня 2019, 15:19  

Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей 
 

21 июня ректор ЗабГУ Сергей Иванов провёл рабочее совещание с руководителем 
Всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгением Козеевым. Стороны обсудили 
создание регионального отделения ВСКС в Забайкальском крае, в которое войдут студенты 
факультета строительства и экологии Забайкальского госуниверситета. 

Всероссийский студенческий корпус спасателей создан в 2001 году для подготовки резерва 
профессиональных аварийно-спасательных формирований. В отряд входят общественные 
студенческие спасательные отряды, созданные на базе высших, среднетехнических и средних 
специальных учебных заведений. 

По словам Евгения Козырева добровольцы, прошедшие специальное обучение в отряде, 
имеют все необходимые навыки для ликвидации ЧС, способны обучить население правилам 
поведения и способам защиты в ЧС, приемам оказания первой помощи, могут участвовать в 
профилактике и тушении пожаров. 

В Забайкальское региональное отделение Всероссийского студенческого корпуса спасателей 
войдут пять студентов факультета строительства и экологии ЗабГУ, которые будут участвовать не 
только в мероприятиях краевого масштаба, но и смогут проводить обучающие тренинги по 
основам оказания первой помощи для студентов, преподавателей и сотрудников вуза и помогать 
при возникновении чрезвычайной ситуации. Ректор университета Сергей Иванов идею поддержал 
и отметил, что ЗабГУ будет способствовать развитию движения в крае.  

 
 

https://75.ru/news/v-zabgu-startuet-priemnaya-kampaniya                                 21 июня 2019, 16:00  
 

В ЗабГУ стартует приемная кампания 
 

Забайкальский государственный университет с 20 июня начинает приём документов от 
поступающих на направления подготовки и специальности высшего и среднего 
профессионального образования по очной, очно-заочной и заочной формам обучения. 

По образовательным программам бакалавриата и специалитета приём документов от 
абитуриентов, поступающих на бюджет, будет осуществляться с 20 июня по 26 июля, для 
поступающих на внебюджет – с 20 июня по 10 августа. От желающих обучаться по программам 
магистратуры документы будут принимать с 20 июня по 20 июля – при поступлении на бюджет и 
с 20 июня по 10 августа – при поступлении на платной основе. С 20 июня по 15 августа 
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принимаются документы от желающих освоить программу среднего профессионального 
образования. С 20 июня по 7 августа можно подать документы для поступления в аспирантуру. 

Приёмная кампания 2019 года имеет ряд нововведений. Так, впервые созданы специальные 
условия проведения вступительных испытаний для инвалидов и лиц с ОВЗ, а прием документов от 
граждан, имеющих льготы или поступающих на целевое обучение, будет вести отдельный 
специалист. Для удобства абитуриентов в вузе запускается специальный сервис «Личный кабинет 
абитуриента», через который можно подать документы в приемную комиссию в электронной 
форме. 

Кроме того, выпускники школ, поступившие в ЗабГУ на первый курс на бюджетной основе и 
набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно получать стимулирующую 
стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта районного коэффициента). 

Также в 2019 году на базе юридического факультета открыта новая специальность среднего 
профессионального образования «Право и организация социального обеспечения» с присвоением 
выпускникам квалификации «Юрист». Прием на данную специальность осуществляется на базе 11 
классов по очной и заочной формам обучения без вступительных испытаний. 

Отметим, что Забайкальскому государственному университету выделено 1879 бюджетных 
мест на 116 направлений подготовки по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и 
аспирантуры.  
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Более 400 студентов пройдут практику в энергоотрядах Россети Сибирь 
 

1 июля в Забайкалье, как и на всех территориях присутствия «Россети Сибирь» начали 
деятельность студенческие энергоотряды.  До конца лета в работе энергоотряда 
Забайкальского филиала компании «Россети Сибирь» примут участие более 60–ти студентов 
профильных учебных заведений - Забайкальского государственного университета и 
Читинского политехнического колледжа. 

В большинстве филиалов энергоотряды действуют с 2013 года. За это время практику здесь 
прошли почти 2 тыс. студентов профильных высших и средних специальных учебных заведений. 
«Энергетика – стремительно меняющаяся отрасль, особенно сейчас, на этапе цифровой 
трансформации. Поэтому сегодня любые, самые отличные теоретические знания самых передовых 
вузов будут обесцениваться, если их не подкреплять практической работой. Мы считаем, что 
компания должна своими силами формировать кадровый резерв для будущих масштабных 
проектов, для решения возникающих все более амбициозных задач. Энергоотряды и есть 
прекрасный инструмент для подготовки будущих кадров», - прокомментировал генеральный 
директор компании «Россети Сибирь» Павел Акилин. 

В Чите торжественная линейка, посвященная открытию сезона, прошла на учебном 
полигоне производственного отделения Центральные электрические сети. Именно в этом 
предприятии, в ближайший месяц, опыт и знания получат многие из присутствующих на 
линейке студентов. Права поднять флаг энергоотряда был удостоен его командир  Дмитрий 
Викулов, студент второго курса Энергетического факультета Забайкальского 
государственного университета. 

«В энергоотряде «Россети Сибирь» я участвую первый год. Впечатления очень яркие. 
И от работы,  и от того, как вообще реализуется задача профориентации молодежи в 
компании», - поделился впечатлениями Дмитрий… 
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МИСиС совместно с ЗабГУ будут обучать забайкальских студентов горному делу 
 

В Забайкальском крае появится подразделение Национального исследовательского 
технологического университета «МИСиС» по направлению подготовки инженерных кадров по 
специальности «Горное дело», сообщает пресс-служба Агентства по развитию человеческого 
капитала на Дальнем Востоке. 

- Рациональная кадровая стратегия предприятия подразумевает тесное взаимодействие 
работодателя и образовательной организации высшего образования. Только в связке можно 
подготовить хорошего специалиста. И молодежь, зная, что можно получить хорошее образование 
и быть востребованным у себя дома, несколько раз подумает уезжать ли ей в другие регионы. 

https://chitapage.ru/news/8304
https://chitapage.ru/news/8238


Остановить отток молодых кадров с Дальнего Востока – одна из наших приоритетных задач на 
сегодняшний день, - отметил Гасан Гасанбалаев, заместитель генерального директора АНО 
«Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке». 

НИТУ «МИСиС» - ведущий российский вуз в сфере материаловедения, металлургии и 
горного дела. Поступить в такой университет считается престижным для молодежи Забайкалья - с 
таким дипломом охотно берут на работу ведущие предприятия края. Но возможность уехать в 
столицу за образованием есть не у всех школьников. Теперь шанс получить востребованную 
специальность, оставаясь в родном городе, появится у будущих студентов Забайкальского 
государственного университета, ведь уже с 2020 года начнется набор на обучение горному 
делу – совместно с преподавательским составов НИТУ «МИСиС». 

Павел Авдеев, декан горного факультета ЗабГУ, также подчеркивает важность 
перспектив сотрудничества с «МИСиС»: «Это будет не только текущая подготовка 
студентов по востребованной специальности, в планах – создание базовой кафедры 
московского университета, совместных лабораторий и обмен опытом между 
преподавательским составов. Безусловно, это отразится и на качестве обучения, и на 
заинтересованности молодежи остаться в Забайкальском крае»… 

 
 

Официальный портал Забайкальского края 
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Дипломы с отличием вручили выпускникам ЗабГУ 
 

27 июня в Забайкальском государственном университете состоялась торжественная 
церемония вручения выпускникам красных дипломов о высшем образовании. Документ об 
окончании вуза с отличием получили около 300 человек. 

Со знаменательным событием будущих педагогов, юристов, горняков, инженеров и 
специалистов других областей поздравил ректор ЗабГУ Сергей Иванов: «Очередной выпуск – это 
очередной большой праздник для университета. В этом году вуз оканчивают 3066 человек и 
традиционно примерно десятая их часть получает красные дипломы. Эти цифры говорят о том, 
что ЗабГУ дает студентам качественное образование. Выпускники-отличники – это, безусловно, 
гордость университета, и мы желаем вам высокого профессионального роста, успешной 
самореализации и счастья в личной жизни». 

На торжественном мероприятии выпускники ЗабГУ получили не только дипломы о высшем 
образовании, но и грамоты за лучшую выпускную квалификационную работу и благодарственные 
письма за активную общественную, научную и спортивную деятельность, которые ребятам 
вручили проректор по учебной работе Светлана Старостина и проректор по воспитательной и 
социальной работе ЗабГУ Виктор Кузнецов. 

Также в ходе церемонии прозвучала клятва выпускников ЗабГУ. Студенты пообещали не 
забывать о родном университете, помнить преподавателей, однокурсников и работать на благо 
Забайкалья. 

Выпускники Забайкальского госуниверситета с теплотой отзываются о времени, 
проведенном в его стенах, и решительно настроены проявить себя в трудовой деятельности. 

Андрей Акимов, выпускник юридического факультета ЗабГУ: «Годы в университете 
принесли много хороших воспоминаний, много знакомств и друзей, много полезных знаний, 
которые пригодятся в будущем. Теперь все мысли о дальнейшем трудоустройстве, поступлении в 
магистратуру, хочу продолжить обучение по специальности «Реклама и связи с 
общественностью». ЗабГУ я хочу сказать большое спасибо за все предоставленные возможности. 
Отдельное спасибо преподавателям, которые многое сделали для нас, и конечно же, 
одногруппникам, которые поддерживали и помогали во всем». 

Семен Пьянков, выпускник энергетического факультета ЗабГУ: «Изначально в школе мне 
нравилась физика и математика, и я решил поступать на энергетический факультет ЗабГУ. Четыре 
года в университете пролетели незаметно. Поначалу, как и всем студентам, было сложно, но со 
временем привык, и стало проще учиться. Но в любом случае я не расслаблялся, следил за своими 
оценками. Хочу сказать спасибо преподавателям за то, что они дали нам достаточно хорошие 
знания, и сейчас мы можем устроиться на работу во множество организаций». 
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Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей 
 

21 июня ректор ЗабГУ Сергей Иванов провёл рабочее совещание с руководителем 
Всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгением Козеевым. Стороны обсудили 
создание регионального отделения ВСКС в Забайкальском крае, в которое войдут студенты 
факультета строительства и экологии Забайкальского госуниверситета. 

Всероссийский студенческий корпус спасателей создан в 2001 году для подготовки резерва 
профессиональных аварийно-спасательных формирований. В отряд входят общественные 
студенческие спасательные отряды, созданные на базе высших, среднетехнических и средних 
специальных учебных заведений. 

По словам Евгения Козырева добровольцы, прошедшие специальное обучение в отряде, 
имеют все необходимые навыки для ликвидации ЧС, способны обучить население правилам 
поведения и способам защиты в ЧС, приемам оказания первой помощи, могут участвовать в 
профилактике и тушении пожаров. 

В Забайкальское региональное отделение Всероссийского студенческого корпуса спасателей 
войдут пять студентов факультета строительства и экологии ЗабГУ, которые будут участвовать не 
только в мероприятиях краевого масштаба, но и смогут проводить обучающие тренинги по 
основам оказания первой помощи для студентов, преподавателей и сотрудников вуза и помогать 
при возникновении чрезвычайной ситуации. Ректор университета Сергей Иванов идею поддержал 
и отметил, что ЗабГУ будет способствовать развитию движения в крае. 

 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/events/news/misis-sovmestno-s-zabgu-budut-
obuchat-zabaykalskih-studentov-gornomu-delu/                                                                              25 Июня 

 

МИСиС совместно с ЗабГУ будут обучать забайкальских студентов горному делу 
 

В Забайкальском крае появится подразделение национального исследовательского 
технологического университета МИСиС по направлению подготовки инженерных кадров по 
специальности «Горное дело». 

«Рациональная кадровая стратегия предприятия подразумевает тесное взаимодействие 
работодателя и образовательной организации высшего образования. Только в связке можно 
подготовить хорошего специалиста. И молодежь, зная, что можно получить хорошее образование 
и быть востребованным у себя дома, несколько раз подумает уезжать ли ей в другие регионы. 
Остановить отток молодых кадров с Дальнего Востока – одна из наших приоритетных задач на 
сегодняшний день», - отметил Гасан Гасанбалаев, заместитель генерального директора АНО 
«Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке». 

НИТУ «МИСиС» - ведущий российский вуз в сфере материаловедения, металлургии и 
горного дела. Поступить в такой университет считается престижным для молодежи Забайкалья - с 
таким дипломом охотно берут на работу ведущие предприятия края. Но возможность уехать в 
столицу за образованием есть не у всех школьников. Теперь шанс получить востребованную 
специальность, оставаясь в родном городе, появится у будущих студентов Забайкальского 
государственного университета, ведь уже с 2020 года начнется набор на обучение горному 
делу – совместно с преподавательским составов НИТУ «МИСиС». 

Павел Авдеев, декан горного факультета ЗабГУ, также подчеркнул важность 
перспектив сотрудничества с МИСиС.  

«Это будет не только текущая подготовка студентов по востребованной специальности, 
в планах – создание базовой кафедры московского университета, совместных лабораторий и 
обмен опытом между преподавательским составов. Безусловно, это отразится и на качестве 
обучения, и на заинтересованности молодежи остаться в Забайкальском крае»,- сказал он… 
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Дипломы с отличием вручат выпускникам ЗабГУ 

 

27 июня на площади им. Ленина пройдёт торжественная церемония вручения дипломов 
выпускникам-отличникам Забайкальского государственного университета (ЗабГУ). В этом году 
ЗабГУ выпускает 3066 человек, традиционно около 10 процентов из них получат дипломы с 
отличием. 
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Выпускники Забайкальского госуниверситета под марш оркестра прошествуют на площадь 
им. Ленина. Торжественное мероприятие состоится в 11.00. С напутственным словом к 
выпускникам выступит ректор университета Сергей Иванов. 
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В Чите на базе ЗабГУ будет сформирован студенческий спасательный отряд 
 

21 июня глава Забайкальского края Александр Осипов встретился с 
представителями всероссийской общественной молодежной организации «Всероссийский 
студенческий корпус спасателей». Было  принято решение о развитии добровольного 
студенческого спасательного движения и молодежного добровольчества в регионе. 

<…> Глава региона  Александр Осипов и  руководитель всероссийского студенческого 
корпуса спасателей Евгений Козеев подписали соглашение о сотрудничестве и 
взаимодействии. Согласно документу на базе вузов и ссузов Забайкальского края будут 
сформированы оснащенные студенческие спасательные формирования. Проект стартует на базе 
Забайкальского государственного университета. Специалисты подготовят спасателей-
добровольцев из числа учащейся молодежи для участия в профилактических мероприятиях и 
ликвидации последствий различных чрезвычайных ситуаций. Им предстоит проводить 
профилактическую работу с населением, взаимодействовать с профессиональными пожарными и 
спасателями, в случае необходимости участвовать в ликвидации последствий.  

Руководитель всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгений Козеев  рассказал, 
что сначала будет создана нормативно-правовая база  в учебном заведении.     

 «Будет утверждено положение об отряде, выдадут членские билеты, пройдет 
первоначальное обучение. Далее ребята получат аттестацию спасателя и только после этого будут 
иметь право принимать участие в спасательных операциях и ликвидации последствий ЧС»,- сказал 
Евгений Козеев. 

Также на встрече вручили членские билеты первым студентам-спасателям края, 
студентам факультета строительства и экологии ЗабГУ… 

 
 

http://www.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/v-zabgu-startuet-priemnaya-kampaniya/ 
20 Июня 

В ЗабГУ стартует приемная кампания 
 

Забайкальский государственный университет с 20 июня начинает приём документов от 
поступающих на направления подготовки и специальности высшего и среднего 
профессионального образования по очной, очно-заочной и заочной формам обучения. 

По образовательным программам бакалавриата и специалитета приём документов от 
абитуриентов, поступающих на бюджет, будет осуществляться с 20 июня по 26 июля, для 
поступающих на внебюджет – с 20 июня по 10 августа. От желающих обучаться по программам 
магистратуры документы будут принимать с 20 июня по 20 июля – при поступлении на бюджет и 
с 20 июня по 10 августа – при поступлении на платной основе. С 20 июня по 15 августа 
принимаются документы от желающих освоить программу среднего профессионального 
образования. С 20 июня по 7 августа можно подать документы для поступления в аспирантуру. 

Приёмная кампания 2019 года имеет ряд нововведений. Так, впервые созданы специальные 
условия проведения вступительных испытаний для инвалидов и лиц с ОВЗ, а прием документов от 
граждан, имеющих льготы или поступающих на целевое обучение, будет вести отдельный 
специалист. Для удобства абитуриентов в вузе запускается специальный сервис «Личный кабинет 
абитуриента», через который можно подать документы в приемную комиссию в электронной 
форме. 

Кроме того, выпускники школ, поступившие в ЗабГУ на первый курс на бюджетной основе и 
набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно получать стимулирующую 
стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта районного коэффициента). 

Также в 2019 году на базе юридического факультета открыта новая специальность среднего 
профессионального образования «Право и организация социального обеспечения» с присвоением 
выпускникам квалификации «Юрист». Прием на данную специальность осуществляется на базе 11 
классов по очной и заочной формам обучения без вступительных испытаний. 

http://www.%D0%B7%D0%B0%D0%B1%D0%B0%D0%B9%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9%D0%BA%D1%80%D0%B0%D0%B9.%D1%80%D1%84/events/news/v-chite-na-baze-zabgu-budet-sformirovan--studencheskiy-spasatelnyy-otryad/
http://www.%D0%B7%D0%B0%D0%B1%D0%B0%D0%B9%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9%D0%BA%D1%80%D0%B0%D0%B9.%D1%80%D1%84/events/news/v-chite-na-baze-zabgu-budet-sformirovan--studencheskiy-spasatelnyy-otryad/
http://www.%D0%B7%D0%B0%D0%B1%D0%B0%D0%B9%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9%D0%BA%D1%80%D0%B0%D0%B9.%D1%80%D1%84/news/v-zabgu-startuet-priemnaya-kampaniya/


Отметим, что Забайкальскому государственному университету выделено 1879 бюджетных 
мест на 116 направлений подготовки по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и 
аспирантуры. 

 
 

Министерство образования, науки и молодежной политики 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/v-zabgu-prodoljaet-rabotu-
priemnaya-komissiya/                                                                                                                       03 Июля 

В ЗабГУ продолжает работу приемная комиссия 
 

20 июня в Забайкальском государственном университете стартовала приемная кампания. За 
первые десять дней работы в приемную комиссию было подано 3100 заявлений на поступление. 

В Забайкальском государственном университете интенсивно проходит подача заявлений как 
на очную форму обучения, так и на заочную. За время работы комиссии больше всего заявлений 
по образовательным программам бакалавриата и специалитета было подано на очную форму – 
1933. На заочную меньше – 740 заявлений. 

По информации специалистов приёмной комиссии вуза, среди очных направлений большей 
популярностью у абитуриентов пользуется специальность «Юриспруденция» – 183 человека 
желают стать студентами юридического факультета. Из списка специальностей заочной формы 
обучения лидируют «Горное дело» – 85 заявлений и «Педагогическое образование\Дошкольное 
образование» – 82 заявления. 

Интересуют абитуриентов и программы магистратуры. Из 372 заявлений – 210 подано на 
очную форму и 162 – на заочную. На сегодняшний день среди очных специальностей лидируют 
«Психолого-педагогическое образование\Психология развития» и «Педагогическое 
образование\Менеджмент в образовании» – по 12 заявлений. Среди заочных наиболее популярно 
направление «Юриспруденция\Уголовное право и криминология; уголовно-исполнительное 
право», на которое подано 41 заявление. 

Университет будет принимать документы на поступление до 26 июля от абитуриентов, 
поступающих на бюджет, и до 10 августа – на внебюджет. 

 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/mihail-kotyukov-vstretilsya-s-
nauchnoy-obshchestvennostyu-zabaykalya/                                                                                     01 Июля 

Михаил Котюков встретился с научной общественностью Забайкалья 
 

28 июня в Забайкальском государственном университете состоялась встреча Министра 
науки и высшего образования РФ Михаила Котюкова с научной общественностью и 
представителями образовательных учреждений Забайкальского края. Обсуждались 
перспективы развития высшего образования в регионе. 

В совещании с министром приняли участие преподаватели, сотрудники и молодые учёные 
Забайкальского государственного университета, Читинского института Байкальского 
государственного университета, Института природных ресурсов, экологии и криологии СО РАН и 
НИИ ветеринарии. 

Открывая встречу, Михаил Котюков рассказал, что на сегодняшний день ключевым 
моментом в процессе развития научно-образовательного комплекса в России и в частности в 
Забайкальском крае является практическая ориентированность образования: «Важно, чтобы 
выпускники школ могли найти возможности для своего развития и реализации своего потенциала 
здесь, чтобы университет четко настраивал выпускника на решение задач по развитию региона. 
Это одна из ключевых составляющих успеха». 

Также министр отметил значимость для высших учебных заведений научно-
исследовательской деятельности. По словам Михаила Котюкова, развивающийся университет 
должен искать не только фундаментальные исследовательские проекты, которые могут быть 
реализованы в регионе, но и решать практические задачи. 

Далее встреча проходила в формате «вопрос-ответ». Представителей научной 
общественности края интересовали вопросы утверждения основных образовательных программ и 
стандартов, поддержки и финансирования научной деятельности, проблемы материально-
технического и социального обеспечения вузов. 

Председатель Совета молодых ученых и студентов ЗабГУ Анна Шапиева задала министру 
вопрос о поддержке программ развития деятельности студенческих научных объединений и 
реализации программ по обеспечению жильем молодых ученых. Михаил Котюков отметил, что 

http://%D0%BC%D0%B8%D0%BD%D0%BE%D0%B1%D1%80.%D0%B7%D0%B0%D0%B1%D0%B0%D0%B9%D0%BA%D0%B0%D0%BB%D1%8C%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9%D0%BA%D1%80%D0%B0%D0%B9.%D1%80%D1%84/news/v-zabgu-prodoljaet-rabotu-priemnaya-komissiya/
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Министерство всячески приветствует, когда к исследовательским задачам, решаемым в вузах, 
подключаются студенты. «Для меня это означает, что мы получаем выпускника, который не 
просто освоил теоретическую часть, но еще и является соавтором разработок, которые будут 
обеспечивать технологическое развитие на производстве» – добавил глава ведомства. Что же 
касается обеспечения жильем молодых ученых, то Михаил Котюков рассказал, что по поручению 
Премьер-министра России Дмитрия Медведева Министерством науки и высшего образования 
совместно с Министерством строительства готовится новая программа, которая должна включать 
в себя различные направления – продолжение поддержки программы сертификатов, 
формирование фондов служебного жилья и развитие жилищно-строительных кооперативов, в 
которые будут входить молодые исследователи. 

Ряд вопросов был посвящен проблеме распределения контрольных цифр приема. Отвечая на 
один из них, министр рассказал о том, что в данное время разрабатывается новая методика 
распределения контрольных цифр приема, по которой вузы, имеющие более высокие показатели в 
рейтинге по трудоустройству выпускников, научно-исследовательской деятельности, и имеющие 
связь с кадровыми задачами субъекта, будут получать большее количество бюджетных мест. 

 

 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/diplomy-s-otlichiem-vruchili-
vypusknikam-zabgu/                                                                                                                         28 Июня 

Дипломы с отличием вручили выпускникам ЗабГУ 
 

27 июня в Забайкальском государственном университете состоялась торжественная 
церемония вручения выпускникам красных дипломов о высшем образовании. Документ об 
окончании вуза с отличием получили около 300 человек. 

Со знаменательным событием будущих педагогов, юристов, горняков, инженеров и 
специалистов других областей поздравил ректор ЗабГУ Сергей Иванов: «Очередной выпуск – это 
очередной большой праздник для университета. В этом году вуз оканчивают 3066 человек и 
традиционно примерно десятая их часть получает красные дипломы. Эти цифры говорят о том, 
что ЗабГУ дает студентам качественное образование. Выпускники-отличники – это, безусловно, 
гордость университета, и мы желаем вам высокого профессионального роста, успешной 
самореализации и счастья в личной жизни». 

На торжественном мероприятии выпускники ЗабГУ получили не только дипломы о высшем 
образовании, но и грамоты за лучшую выпускную квалификационную работу и благодарственные 
письма за активную общественную, научную и спортивную деятельность, которые ребятам 
вручили проректор по учебной работе Светлана Старостина и проректор по воспитательной и 
социальной работе ЗабГУ Виктор Кузнецов. 

Также в ходе церемонии прозвучала клятва выпускников ЗабГУ. Студенты пообещали не 
забывать о родном университете, помнить преподавателей, однокурсников и работать на благо 
Забайкалья. 

Выпускники Забайкальского госуниверситета с теплотой отзываются о времени, 
проведенном в его стенах, и решительно настроены проявить себя в трудовой деятельности. 

Андрей Акимов, выпускник юридического факультета ЗабГУ: «Годы в университете 
принесли много хороших воспоминаний, много знакомств и друзей, много полезных знаний, 
которые пригодятся в будущем. Теперь все мысли о дальнейшем трудоустройстве, поступлении в 
магистратуру, хочу продолжить обучение по специальности «Реклама и связи с 
общественностью». ЗабГУ я хочу сказать большое спасибо за все предоставленные возможности. 
Отдельное спасибо преподавателям, которые многое сделали для нас, и конечно же, 
одногруппникам, которые поддерживали и помогали во всем». 

Семен Пьянков, выпускник энергетического факультета ЗабГУ: «Изначально в школе мне 
нравилась физика и математика, и я решил поступать на энергетический факультет ЗабГУ. Четыре 
года в университете пролетели незаметно. Поначалу, как и всем студентам, было сложно, но со 
временем привык, и стало проще учиться. Но в любом случае я не расслаблялся, следил за своими 
оценками. Хочу сказать спасибо преподавателям за то, что они дали нам достаточно хорошие 
знания, и сейчас мы можем устроиться на работу во множество организаций». 

 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/studenty-zabgu-voydut-vo-
vserossiyskiy-studencheskiy-korpus-spasateley/                                                                              26 Июня 

 

Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей 
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21 июня ректор ЗабГУ Сергей Иванов провёл рабочее совещание с руководителем 
Всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгением Козеевым. Стороны обсудили 
создание регионального отделения ВСКС в Забайкальском крае, в которое войдут студенты 
факультета строительства и экологии Забайкальского госуниверситета. 

Всероссийский студенческий корпус спасателей создан в 2001 году для подготовки резерва 
профессиональных аварийно-спасательных формирований. В отряд входят общественные 
студенческие спасательные отряды, созданные на базе высших, среднетехнических и средних 
специальных учебных заведений. 

По словам Евгения Козырева добровольцы, прошедшие специальное обучение в отряде, 
имеют все необходимые навыки для ликвидации ЧС, способны обучить население правилам 
поведения и способам защиты в ЧС, приемам оказания первой помощи, могут участвовать в 
профилактике и тушении пожаров. 

В Забайкальское региональное отделение Всероссийского студенческого корпуса спасателей 
войдут пять студентов факультета строительства и экологии ЗабГУ, которые будут участвовать не 
только в мероприятиях краевого масштаба, но и смогут проводить обучающие тренинги по 
основам оказания первой помощи для студентов, преподавателей и сотрудников вуза и помогать 
при возникновении чрезвычайной ситуации. Ректор университета Сергей Иванов идею поддержал 
и отметил, что ЗабГУ будет способствовать развитию движения в крае. 

 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/sotrudniki-zabgu-vyigrali-grant-na-
uglublennoe-obuchenie-shkolnikov-matematike-i-informatike/                                                      24 Июня 

 

Сотрудники ЗабГУ выиграли грант на углубленное обучение школьников математике 
и информатике 

 

Комиссия Минпросвящения России подвела итоги конкурсного отбора на предоставление в 
2019 году грантов в рамках государственной программы «Развитие образования». В проекте 
«Создание и поддержка функционирования организаций дополнительного образования детей и 
(или) детских объединений на базе школ для углубленного изучения математики и информатики» 
в число победителей вошли сотрудники Многопрофильного лицея ЗабГУ, которые выиграли грант 
в размере 3 млн рублей. 

С сентября по декабрь 2019 года на базе Многопрофильного лицея ЗабГУ будет работать 
кружок «Тессеракт – путь в цифровое будущее», который позволит подготовить 
высококвалифицированных специалистов в области математики и информатики. Под 
руководством учителей и специалистов лицея, преподавателей, аспирантов и магистрантов ЗабГУ 
забайкальские школьники 5-11 классов изучат не только основы классической математики и 
информатики, но и разделы, посвященные практическому применению знаний по этим предметам 
в современном мире с привлечением партнёров проекта из реального сектора экономики. 

Программа кружка будет направлена на обеспечение доступного и качественного 
образования по математике и информатике, а также на выявление, поддержку и сопровождение 
одаренных и талантливых детей. 

Посетителей кружка, которых отберут на конкурсной основе, ждут не только традиционные 
уроки и лекции, но и экскурсии, лабораторные и практические занятия, диспуты, публичные 
лекции, мастер-классы, бизнес-игры и другие мероприятия. 

Руководителем проекта станет Елена Пустовит, директор многопрофильного лицея ЗабГУ, 
педагогом-организатором - заместитель директора по учебной работе Алексей Бакланов. 
Социальные партнёры проекта - Забайкальский филиал ПАО «МТС» и Читинское отделение 
Байкальского банка ПАО «Сбербанк России». Проект реализуется в рамках федерального проекта 
«Кадры для цифровой экономики» национальной программы «Цифровая экономика» 
государственной программы Российской Федерации «Развитие образования». 

 
 

http://xn--90anlffn.xn--80aaaac8algcbgbck3fl0q.xn--p1ai/news/v-zabgu-startuet-priemnaya-
kampaniya/                                                                                                                                         20 июня  

В ЗабГУ стартует приемная кампания 
 

Забайкальский государственный университет с 20 июня начинает приём документов от 
поступающих на направления подготовки и специальности высшего и среднего 
профессионального образования по очной, очно-заочной и заочной формам обучения. 
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По образовательным программам бакалавриата и специалитета приём документов от 
абитуриентов, поступающих на бюджет, будет осуществляться с 20 июня по 26 июля, для 
поступающих на внебюджет – с 20 июня по 10 августа. От желающих обучаться по программам 
магистратуры документы будут принимать с 20 июня по 20 июля – при поступлении на бюджет и 
с 20 июня по 10 августа – при поступлении на платной основе. С 20 июня по 15 августа 
принимаются документы от желающих освоить программу среднего профессионального 
образования. С 20 июня по 7 августа можно подать документы для поступления в аспирантуру. 

Приёмная кампания 2019 года имеет ряд нововведений. Так, впервые созданы специальные 
условия проведения вступительных испытаний для инвалидов и лиц с ОВЗ, а прием документов от 
граждан, имеющих льготы или поступающих на целевое обучение, будет вести отдельный 
специалист. Для удобства абитуриентов в вузе запускается специальный сервис «Личный кабинет 
абитуриента», через который можно подать документы в приемную комиссию в электронной 
форме. 

Кроме того, выпускники школ, поступившие в ЗабГУ на первый курс на бюджетной основе и 
набравшие в сумме трёх ЕГЭ более 200 баллов, будут ежемесячно получать стимулирующую 
стипендию, размер которой составит 5 тысяч рублей (без учёта районного коэффициента). 

Также в 2019 году на базе юридического факультета открыта новая специальность среднего 
профессионального образования «Право и организация социального обеспечения» с присвоением 
выпускникам квалификации «Юрист». Прием на данную специальность осуществляется на базе 11 
классов по очной и заочной формам обучения без вступительных испытаний. 

Отметим, что Забайкальскому государственному университету выделено 1879 бюджетных 
мест на 116 направлений подготовки по программам бакалавриата, специалитета, магистратуры и 
аспирантуры. 

 

 

Московский комсомолец – Чита  
 

https://www.mkchita.ru/incident/2019/06/21/korpus-zabgu-zagorelsya-v-chite.html    
21.06.2019 в 11:14 

Корпус ЗабГУ загорелся в Чите 
 

Один из корпусов Забайкальского государственного университета по улице Кастринской 
загорелся в Чите. Об этом 21 июня «МК в Чите» сообщили очевидцы происшествия. 

На место пожара уже выехали сотрудники МЧС. Известно, что для тушения возгорания 
задействованы как минимум две автоцистерны. 

«Языки пламени и дым видны из окна предпоследнего этажа», - рассказал собеседник 
портала. 

Информация о происшествии уточняется. 
В корпусе, где возникло возгорание, находится горный факультет ЗабГУ. Рядом 

располагается АЗС "Нефтемаркет". 
 
 

https://www.mkchita.ru/incident/2019/06/21/pozharnye-evakuirovali-okolo-20-chelovek-iz-
goryashhego-korpusa-zabgu.html                                                                                    21.06.2019 в 11:24 

Пожарные эвакуировали около 20 человек из горящего корпуса ЗабГУ. Видео 
 

Пожарные читинского гарнизона провели эвакуацию около 20 человек из корпуса 
Забайкальского государственного университета, где 21 июня произошел пожар. Пострадавших 
нет, сообщили «МК в Чите» в пресс-службе ГУ МЧС по Забайкальскому краю. 

По информации ведомства, возгорание уже ликвидировано. Идет проливка помещения. 
Огонь повредил один кабинет в корпусе, где располагается горный факультет ЗабГУ. 

 
 

https://www.mkchita.ru/incident/2019/06/21/v-mchs-nazvali-predvaritelnuyu-prichinu-pozhara-v-
korpuse-zabgu.html                                                                                                           21.06.2019 в 13:20 

В МЧС назвали предварительную причину пожара в корпусе ЗабГУ 
 

Причиной пожара в одном из корпусов Забайкальского государственного университета в 
Чите, по предварительной версии, стало замыкание электропроводки, об этом сообщается 21 июня 
на сайте ведомства. 

«Точная причина происшествия будет названа после получения заключения специалистов 
Госпожнадзора, которые сейчас рабоатют на месте», - уточнили в региональном МЧС. 
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Ранее «МК в Чите» сообщал, что во второй половине дня 21 июня на 3 этаже Горного 
факультета ЗабГУ начался пожар. Из здания были эвакуированы 20 человек. 

Огнем повреждён учебный класс на площади 40 кв. метров. Соседние помещения не 
пострадали.  

Как уточнили в МЧС, на ликвидации пожара работали 30 человек и 12 единиц техники. 
 
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/21/dobrovolnyy-spasatelnyy-otryad-sozdadut-v-chite-na-
baze-zabgu.html                                                                                                                21.06.2019 в 15:02 

Добровольный спасательный отряд создадут в Чите на базе ЗабГУ 
 

Спасательный отряд из числа студентов-добровольцев создадут в Чите на базе ЗабГУ. 
Решение об этом было принято в ходе встречи главы Забайкалья Александра Осипова 
с представителями «Всероссийского студенческого корпуса спасателей» во главе с Евгением 
Козеевым, сообщили «МК в Чите» 21 июня в пресс-службе губернатора края. 

Специалисты разработают необходимую нормативно-правовую базу в учебном заведении, 
после чего подготовят добровольцев из числа студентов для участия в профилактических 
мероприятиях и ликвидации последствий различных чрезвычайных ситуаций.  

По словам Евгения Козеева, будет утверждено положение об отряде, студентам выдадут 
членские билеты, они пройдут первоначальное обучение. Далее ребята получат аттестацию 
спасателя и только после этого будут иметь право принимать участие в спасательных операциях. 

В Забайкалье в апреле 2019 года после пожаров, охвативших 17 населенных пунктов, для 
оказания помощи приезжала сводная оперативная группировка студентов-спасателей из Москвы, 
Свердловской и Саратовской областей. 

 
 

https://www.mkchita.ru/social/2019/06/28/osipov-samykh-golovastykh-khochetsya-ostavit-v-
krae.html                                                                                                                           28.06.2019 в 10:15 

Осипов: Самых "головастых" хочется оставить в крае 
 

Власти Забайкалья намерены делать всё возможное для того, чтобы самые "головастые" и 
талантливые молодые люди оставались после окончания школ и вузов в регионе. Об этом глава 
региона Александр Осипов заявил 28 июня, комментируя итоги прошедшего в Чите совещания по 
вопросам развития высшего образования, передаёт корреспондент "МК в Чите". 

По словам врио губернатора, уровень человеческого капитала, задатков и талантов 
забайкальцев - очень высокий. 

"Поэтому для нас очень важно, чтобы в крае была возможность всем этим возможностям 
реализоваться - и в плане дальнейшего обучения, и в плане работы", - сказал Осипов. 

Он также отметил, что сейчас в крае при поддержке правительства идет работа по 
подготовке ЗабГУ к участию в конкурсе на получение статуса опорного вуза. 

"ЗабГУ активно сотрудничает с работодателями, смотрит, какие специальности 
развивать с учетом перспективы, как оснащать кафедры, чтобы соответствовать 
требованиям Министерства образования и науки для борьбы за право стать опорным 
вузом", - добавил глава региона. 

Отметим, что совещание прошло совместно с министром науки и высшего образования 
России Михаилом Котюковым. Он находится с рабочим визитом в Чите.  

Ранее "МК в Чите" сообщал, что премьер-министр РФ Дмитрий Медведев подписал 
распоряжение о создании филиала "МИСиС" на базе ЗабГУ. 

 
Министерство науки и высшего образования РФ 

 

https://minobrnauki.gov.ru/ru/press-center/card/?id_4=1599                                   28.06.2019 14:56 
 

Михаил Котюков встретился с научной общественностью Забайкалья 
 

В Забайкальском государственном университете состоялась встреча Министра науки и 
высшего образования РФ Михаила Котюкова с представителями научных и 
образовательных учреждений региона.  

Михаил Котюков отметил значимость научно-исследовательской деятельности для высших 
учебных заведений. По словам Министра, развивающийся университет должен искать не только 
фундаментальные исследовательские проекты, которые могут быть реализованы в регионе, но и 
решать практические задачи. Михаил Котюков подчеркнул, что на сегодняшний день ключевым 
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моментом в процессе развития научно-образовательного комплекса в России и, в частности, в 
Забайкальском крае является практическая ориентированность образования. 

«Важно, чтобы выпускники школ могли найти возможности для своего развития и 
реализации своего потенциала здесь, чтобы университет четко настраивал выпускника на решение 
задач по развитию региона. Это одна из ключевых составляющих успеха», - сказал Министр. 

Далее встреча проходила в формате «вопрос-ответ». Представителей научной 
общественности края интересовали вопросы утверждения основных образовательных программ и 
стандартов, поддержки и финансирования научной деятельности, материально-технического и 
социального обеспечения вузов. Отдельный блок вопросов был посвящен проблеме распределения 
контрольных цифр приема. Отвечая на один из них, Михаил Котюков рассказал о том, что в 
настоящее время разрабатывается новая методика распределения контрольных цифр приема, по 
которой вузы, имеющие более высокие показатели в рейтинге по трудоустройству выпускников, 
научно-исследовательской деятельности, и имеющие связь с кадровыми задачами субъекта, будут 
получать большее количество бюджетных мест. 

Глава ведомства сообщил, что по поручению Председателя Правительства РФ Минобрнауки 
России совместно с Минстроем России приступили к разработке программы обеспечения жильём 
молодых учёных. «Программа будет включать в себя различные направления: это и продолжение 
программы  жилищных сертификатов,  вопросы развития и формирования фонда служебного 
жилья, а также  возможности развития жилищно-строительных кооперативов, в которые будут 
входить молодые исследователи», - рассказал Михаил Котюков. 
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https://postupi.online/journal/kuda-postupat/kuda-postupit-na--psihologiyu--s-nizkimi-ballami/  
01.07.2019 

Куда поступить на «Психологию» с низкими баллами? 
 

Результаты ЕГЭ уже почти всем известны. Но если баллы, которые вы получили, оказались 
ниже, чем вы рассчитывали, у вас все равно есть шансы поступить в вуз. Причем именно 
на ту специальность, на которую вы хотели. Главное — правильно выбрать учебное заведение. 
Сегодня рассмотрим доступные вузы с направлением «Психология», очная форма обучения. 

<…> Чита: Забайкальский государственный университет 
ЗабГУ — это многопрофильный учебно-научно-инновационный комплекс, который готовит 

специалистов для промышленных предприятий, а также государственных, муниципальных 
органов и силовых структур Забайкалья, Дальнего Востока и Восточной Сибири. В регионе этот 
вуз — лидер по количеству специальностей и направлений обучения. Сегодня здесь учатся 
порядка 16 тысяч человек. В ЗабГУ преподают специалисты из КНР, ФРГ, США и Японии. Есть 
стажировки и программы обмена, в том числе с США. В ЗабГУ работает крупнейший в этой части 
России спортивный комплекс, где есть залы для тенниса, стрельбы, бокса, аэробики и борьбы, 
тренажерный зал и сауна. В вузе регулярно проходят «Дни карьеры», действует ярмарка вакансий. 
Для студентов из других городов открыто восемь общежитий. 

«Психологию» в ЗабГУ можно изучать на психолого-педагогическом факультете. Средний 
проходной балл 2018 года на это направление — 43 балла на бюджет и 40,33 балла на платное 
отделение. Для бесплатного обучения и обучения по контракту на «Психологии» в 2019 году 
открыто по 10 мест. Стоимость платного обучения — 126 500 руб. в год… 
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Читу намерены засадить клёнами 
 

Эколог, представитель общественного движения «Зелёный город» Игорь Тепляков 
предложил Чите уникальный проект. 

Первая его часть — выкорчевать тополя на улице Ленина, вернее, то, что от них осталось 
после варварской обрезки деревьев в Чите. Вторая — на их место посадить новые полноценные 
деревья. Клёны гиннала. Это удивительно красивое растение. Летом они выглядят словно 
пушистые зелёные облака, а осенью листва окрашивается в оранжевый и огненно-
красный оттенки. 

https://postupi.online/journal/kuda-postupat/kuda-postupit-na--psihologiyu--s-nizkimi-ballami/
https://chita.postupi.online/vuz/zabgu/
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<…> Профессор ЗабГУ, эколог Олег Корсун тоже видит в этом проекте мотивацию к 
озеленению и других уголков города, но на это необходимо находить ресурсы: «Проект с 
клёнами мне представляется интересным. Я к нему отношусь с осторожным, но большим 
оптимизмом. Осторожно, потому что речь идёт об использовании для города почти нового 
растения. Да, клёны растут в городе и ботанический сад их выращивает. Нельзя сказать, что 
растение чужое. Оно хорошо зимует. Но всё-таки мы привыкли к другим деревьям». 

По его словам, в Чите растут клёны ясенелистные. Они совсем некапризные, но внешний вид 
у них не очень кленовый. Незнающему человеку сложно узнать в них клёны. 

«Клёны гиннала требуют большего ухода, чем тополя. Летний полив им необходим. 
Но думаю, этот проект будет полезен для города. Если всё сделать в соответствии с технологией и 
высадить эти клёны, они украсят город. Думаю, это побудит людей к другим таким 
инициативам»,  — уточняет Олег Валерьевич. 

Он тоже без труда называет деревья, которые можно и нужно выращивать в городе, чтобы он 
был более зелёным. Среди них — ильм приземистый — забайкальское растение, которое всходит 
семенами. Половину ильмов в городе никто не сажал. Выросли сами. При этом они прекрасно 
стригутся. Как пример — деревья возле дворца бракосочетания на улице Бутина. 

«У нас прекрасно растут яблони и черёмухи, несмотря на проблему с вредителями. Есть 
боярышники, сирени, клёны ясенелистные, много кустарников, которые можно сажать, но у нас не 
сажают. В Москве и других городах мы видим кизильники, которых в озеленении Читы вообще 
нет. Хотя на Титовской сопке в диком виде они растут»,  — комментирует Олег Корсун. 

Он также не исключает и тополь. Вернее, его вид — серебристый тополь. С обратной 
стороны у него очень красивая листва, как у дуба. Ещё более эффектно смотрится черёмуха Маака 
с ярко-золотым стволом, но на весь город осталось несколько таких растений. 

«Разнообразить деревья в городе можно и нужно. Главное, этим надо заниматься»,  — 
добавляет Корсун. 
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В Забайкалье запускают программу обучения горному делу 
 

Программу подготовки инженерных кадров по специальности «Горное дело» 
запускают Забайкальский государственный университет (ЗабГУ) и Национальный 
исследовательский технологический университет «МИСиС», сообщает 24 июня пресс-
служба Агентства по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке (АРЧК ДВ). 

 «Это будет не только текущая подготовка студентов по востребованной 
специальности, в планах — создание базовой кафедры московского университета, 
совместных лабораторий и обмен опытом между преподавательским составов», — пояснил 
декан горного факультета ЗабГУ Павел Авдеев. 

Отмечается, что перспективы подготовки специалистов положительно оценивают и крупные 
промышленные предприятия Дальнего Востока, поскольку в регионе наблюдается высокая 
конкуренция между компаниями и нехватка кадров. 

В АРЧК ДВ отметили, что в Дальневосточном федеральном округе будет создано по 
меньшей мере 14 подразделений российских вузов. Ранее в агентстве сообщали о запуске 
подразделений российских вузов в Бурятии, Забайкальском и Хабаровском краях. 

 
 

Министерство РФ по развитию Дальнего Востока 
 

https://minvr.ru/press-center/news/22603/                                                                           24.06.2019 
 

МИСиС совместно с ЗабГУ будут обучать забайкальских студентов горному делу 
 

В Забайкальском крае появится подразделение Национального исследовательского 
технологического университета «МИСиС» по направлению подготовки инженерных кадров по 
специальности «Горное дело». 

«Рациональная кадровая стратегия предприятия подразумевает тесное взаимодействие 
работодателя и образовательной организации высшего образования. Только в связке можно 
подготовить хорошего специалиста. И молодежь, зная, что можно получить хорошее образование 
и быть востребованным у себя дома, несколько раз подумает уезжать ли ей в другие регионы. 
Остановить отток молодых кадров с Дальнего Востока – одна из наших приоритетных задач на 

https://regnum.ru/news/2653336.html
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сегодняшний день», - отметил Гасан Гасанбалаев, заместитель генерального директора АНО 
«Агентство по развитию человеческого капитала на Дальнем Востоке». 

НИТУ «МИСиС» - ведущий российский вуз в сфере материаловедения, металлургии и 
горного дела. Поступить в такой университет считается престижным для молодежи Забайкалья - с 
таким дипломом охотно берут на работу ведущие предприятия края. Но возможность уехать в 
столицу за образованием есть не у всех школьников. Теперь шанс получить востребованную 
специальность, оставаясь в родном городе, появится у будущих студентов Забайкальского 
государственного университета, ведь уже с 2020 года начнется набор на обучение горному делу – 
совместно с преподавательским составов НИТУ «МИСиС». 

Павел Авдеев, декан горного факультета ЗабГУ, также подчеркивает важность 
перспектив сотрудничества с «МИСиС»: «Это будет не только текущая подготовка 
студентов по востребованной специальности, в планах – создание базовой кафедры 
московского университета, совместных лабораторий и обмен опытом между 
преподавательским составов. Безусловно, это отразится и на качестве обучения, и на 
заинтересованности молодежи остаться в Забайкальском крае.» 

Кадровые перспективы для своих предприятий видят и крупные игроки промышленной 
отрасли, поскольку наблюдается высокая конкуренция между компаниями по всему 
Дальневосточному Федеральному округу – в привлечении новых специалистов в отрасль, так как 
их число ограничено… 
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http://www.75rus.org/more.php?UID=13104                                                            24.06.2019 09:36 
 

В Чите на базе ЗабГУ будет сформирован студенческий спасательный отряд 
 

21 июня глава Забайкальского края Александр Осипов встретился с представителями 
всероссийской общественной молодежной организации «Всероссийский студенческий корпус 
спасателей». Было принято решение о развитии добровольного студенческого спасательного 
движения и молодежного добровольчества в регионе. 

<…> Глава региона Александр Осипов и руководитель всероссийского студенческого 
корпуса спасателей Евгений Козеев подписали соглашение о сотрудничестве и взаимодействии. 
Согласно документу на базе вузов и ссузов Забайкальского края будут сформированы 
оснащенные студенческие спасательные формирования. Проект стартует на базе 
Забайкальского государственного университета. Специалисты подготовят спасателей-
добровольцев из числа учащейся молодежи для участия в профилактических мероприятиях и 
ликвидации последствий различных чрезвычайных ситуаций. Им предстоит проводить 
профилактическую работу с населением, взаимодействовать с профессиональными пожарными и 
спасателями, в случае необходимости участвовать в ликвидации последствий. 

Руководитель всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгений Козеев рассказал, 
что сначала будет создана нормативно-правовая база в учебном заведении.  
«Будет утверждено положение об отряде, выдадут членские билеты, пройдет первоначальное 
обучение. Далее ребята получат аттестацию спасателя и только после этого будут иметь право 
принимать участие в спасательных операциях и ликвидации последствий ЧС»,— сказал Евгений 
Козеев. 

Также на встрече вручили членские билеты первым студентам-спасателям края, 
студентам факультета строительства и экологии ЗабГУ. Кроме этого благодарственные 
письма за содействие в работе оперативной группировки всероссийского студенческого корпуса 
спасателей по ликвидации последствий пожаров получили начальник отделения пограничной 
заставы Владимир Загородный и уполномоченный отделения пограничной заставы Цыбен 
Дашиев. 
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Пожарные потушили возгорание в здании горного факультета ЗабГУ 
 

Пожарные полностью потушили возгорание в здании горного факультета Забайкальского 
государственного университета, расположенного на улице Кастринской в Чите. Напомним, 
сообщение о пожаре на третьем этаже в корпусе вуза поступило днем в пятницу, 21 июня. Из 

http://www.75rus.org/more.php?UID=13104
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здания были эвакуированы 20 человек, никто не пострадал.  
В тушении пожара принимали участие караулы пяти пожарно-спасательных частей города: 

30 человек, восемь автоцистерн, две автолестницы и два спецавтомобиля. Огонь повредил 
площадь около 40 квадратных метров в одном из учебных классов. По предварительным данным, 
причиной возгорания могло стать короткое замыкание проводки. 
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На предприятиях Заполярного филиала «Норникеля» пройдут стажировку 300 
российских студентов 

 

Летом 2019 года на предприятиях Заполярного филиала «Норникеля» пройдут стажировку 
студенты из разных городов страны. На предприятиях компании каждое лето реализуется 
программа «Профессиональный старт». В этом году в программе примут участие 300 студентов 
из высших учебных заведений Норильска, Красноярска, Иркутска, Москвы, Санкт-Петербурга, 
Екатеринбурга, Читы и других городов. 

В Норильск уже прибыли 29 участников программы этого года, из Института горного дела, 
геологии и геотехнологий и Института цветных металлов Сибирского федерального университета, 
Забайкальского государственного университета, Иркутского национального 
исследовательского технического университета и Кузбасского государственного технического 
университета. 

Студентов распределили на рудники и металлургические заводы Норильского промрайона, 
на предприятие «Медвежий ручей», а также в подразделения «Норильскникельремонта», 
в Норильский обеспечивающий комплекс, Заполярную строительную компанию и Норильско-
Таймырскую энергетическую компанию. Сейчас они проходят инструктажи по технике 
безопасности и охране труда и готовятся приступить к практике. Многие участники программы 
после окончания вуза возвращаются в Норильск и работают на предприятиях «Норникеля». 

Студенты пройдут практику в реальных производственных условиях, получат опыт работы 
на современном технологическом оборудовании, квалификацию по рабочей профессии. Во время 
практики их будут активно вовлекать в общественную и культурную жизнь компании, молодые 
люди будут участвовать в мотивационных и развивающих проектах… 
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Министр науки РФ Михаил Котюков приедет в Читу 
 

Глава министерства науки и высшего образования страны Михаил Котюков в рамках 
рабочего визита посетит Читу, где пообщается с преподавателями вузов и обсудит актуальные 
проблемы этой сферы. 

Визит запланирован на 28 июня. Участие во встрече примут преподаватели, студенты и 
молодые ученые ведущих вузов города. 

Встреча состоится в главном корпусе Забайкальского госуниверситета. 
Кроме того, Михаил Котюков также намерен провести рабочее совещание с региональным 

правительством. 
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В здании Забайкальского госуниверситета в Чите произошел пожар 
 

Пожар произошел в здании горного факультета Забайкальского госуниверситета в Чите, 
пострадавших нет, сообщается в пятницу на сайте ГУ МЧС по Забайкальскому краю. 

"Сообщение о пожаре поступило днем. Огнем поврежден учебный класс на третьем этаже на 
площади 40 кв. м, соседние помещения удалось отстоять. В момент возгорания сработала 
пожарная сигнализация, из здания были эвакуированы 20 человек. Пожар ликвидирован, 
погибших и пострадавших нет", - говорится в сообщении. 
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На место происшествия выезжали караулы пяти пожарно-спасательных частей города в 
составе восьми автоцистерн, двух автолестниц и двух специальных автомобилей. В ликвидации 
возгорания было задействовано более 30 человек и 12 единиц техники. 

По предварительным данным, причина пожара - короткое замыкание электропроводки. "На 
месте пожара работают дознаватели Госпожнадзора, которые установят точную причину 
возгорания", - добавили в пресс-службе ведомства. 

 
 

Интерфакс 
 

http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?id=1040093&sec=1672                     21.06.19 13:11 
 

Двадцать человек эвакуированы во время пожара в здании Забайкальского 
госуниверситета 

 

Пожар произошел в здании Горного факультета Забайкальского государственного 
университета в Чите, сообщает пресс-служба управления МЧС России по региону в пятницу. 

О густом дыме из окон третьего этажа здания вуза в пожарную охрану сообщили очевидцы. 
На место выехали восемь автоцистерн, две автолестницы и два спецавтомобиля. 

"В момент возгорания сработала пожарная сигнализация, из здания были эвакуированы 20 
человек", - говорится в сообщении. 

Огнем поврежден учебный класс на площади 40 квадратных метров. В ликвидации было 
задействовано более 30 человек и 12 единиц техники. Погибших и пострадавших нет. 

По предварительным данным, причиной пожара стало короткое замыкание электропроводки. 
 
 

Забайкальское отделение  Русского географического общества 
 

https://www.rgo.ru/ru/article/rebyata-iz-detskogo-doma-prinyali-uchastie-v-kvestah-i-zanyatiyah-
rgo                                                                                                                                                2 июля 2019 

Ребята из детского дома приняли участие в квестах и занятиях РГО 
26 июня команда проекта "Краеведческие квесты как инновационная технология 

активизации познавательного интереса обучающихся к географии в образовательном 
пространстве региона" Забайкальского государственного университета провела встречу с 
воспитанниками Карымского детского дома на базе летнего оздоровительного лагеря 
"Лидер" в селе Кадахта (Карымский район Забайкальского края). В мероприятиях 
участвовали более 60 человек: воспитанники, педагоги, администрация и члены команды 
проекта. 

Социальная акция "География – детям" проводится Русским географическим обществом в 
организациях для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей в субъектах 
Российской Федерации. Цель акции состоит в проведении целенаправленной работы по 
популяризации географии, сохранению исторического и культурного наследия России, 
природоохранной и исследовательской деятельности, привлечению детей к бережному 
отношению к окружающей среде. 

Детям показали фильмы, снятые при грантовой поддержке Русского географического 
общества, а также на природе организовали для ребят игру "Забайкалье для космоса" 
и краеведческий квест, требующий выполнения практических заданий на местности. Кроме того, 
мальчишки и девчонки выполняли практические задания, во время которых узнали об 
окружающей среде. 

Так, Анна Шешикова, представитель проекта, на локации "Кухня погоды" в полевых 
условиях научила детей вести наблюдения за состоянием атмосферы и пользоваться сложными 
метеорологическими приборами. Наибольший интерес у детей вызвал анемометр – прибор для 
измерения скорости ветра. Ребята старались измерить скорость ветра в различных местах на 
территории лагеря. Александр Викулов, в свою очередь, научил детей вязать различные 
туристические узлы. Магистрант кафедры географии, теории и методики обучения географии 
Евгений Василенко, который занимается палеонтологическими исследованиями и каждое лето 
проводит в экспедициях, организуемых Институтом природных ресурсов, экологии и криологии 
СО РАН, рассказал детям об интересных находках ископаемых животных, продемонстрировав 
реальные экспонаты. 

В завершение, воспитанником детского дома вручили призы от 
Русского географического общества. 

http://www.interfax-russia.ru/FarEast/news.asp?id=1040093&sec=1672
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Радио Сибирь 
 

● Новость «Лицей ЗабГУ выиграл грант на углубленное обучение школьников» 
 

● Новость «Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей» 
 

● Анонс «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 

● Новость «Повышенная стипендия для первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «Визит Министра науки и высшего образования РФ в ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускникам ЗабГУ вручили красные дипломы» 
 

● Новость «Совещание Министра науки РФ в ЗабГУ» 
 

● Новость «В ЗабГУ продолжает работу приёмная комиссия» 
 
 

«Радио России» 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6924                                                                    25 июня 2019, 07:42 
 

Филиал Всероссийского студенческого корпуса спасателей появился и в 
Забайкальском крае 

 

Прийти на помощь не по долгу службы, а по зову сердца - таков девиз участников 
знаменитой общественной молодежной организации "Всероссийский студенческий корпус 
спасателей". Ребята со всей страны бросают свои дела и спешат туда, где случилась беда: в 
Крымск, Комсомольск-на-Амуре, ДНР, ЛНР и Забайкальский край. Однако на всех активистов 
сводного отряда не хватает, да и на местах полно отзывчивых молодых людей, которым просто не 
хватает опыта и знаний, а желания помочь много. Однако теперь и в Чите появилось региональное 
отделение ВСКС. С ребятами будут работать специалисты, обучая их необходимым навыкам. 

<…> Теперь филиал Всероссийского студенческого корпуса спасателей появился и в нашем 
крае. Этому предшествовал обширный период подготовительной работы. Для начала в 
Забайкальском государственном университете была создана необходимая нормативно-
правовая документация. Следующий этап - вручение членских билетов участникам 
регионального отделения организации.  

Пятеро смелых первопроходцев, и среди них две прекрасных девушки, Кристина 
Иванова и Ольга Плюснина. Они не боятся чёрной работы, не страшатся трудностей и 
рушат стереотипы общественного сознания, что быть спасателем - неженское дело.  

Новоиспечённым активистам Всероссийского студенческого корпуса спасателей в 
торжественной обстановке Александр Осипов и Евгений Козеев вручили членские билеты этой 
молодежной организации, а затем подписали соглашение о сотрудничестве. 

 
 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6958                                                                    01 июля 2019, 07:55 
 

Красные дипломы, многочисленные грамоты и благодарственные письма получили 
лучшие выпускники ЗабГУ 

 

На днях выпускники-отличники ЗабГУ стали бакалаврами и магистрантами. Под звуки 
праздничного оркестра университета прошло торжественное вручение заветных красных 
дипломов и грамот за отличную учебу. Теперь в Забайкальском крае более чем на три сотни 
высококлассных специалистов станет больше. Предприятия, организации разных форм 
собственности примут в свой штат лучших из лучших. С теми, в чьих руках будущее, кому 
"строить и жить" здесь, в Забайкалье, пообщалась Елизавета Медведкина. 

И весело, и немного грустно - так можно описать ту атмосферу, которая царила в актовом 
зале главного корпуса ЗабГУ. А все потому, что свой долгожданный выпускной празднуют 
студенты-отличники. Красные дипломы, многочисленные грамоты и благодарственные письма - 
символы не только упорной и успешной учебы, но и активной деятельности молодежи на 
протяжении всего обучения. Теперь перед молодыми специалистами открыты двери и их ждут 
великие дела. Впрочем, здесь все зависит от самого человека, его желания идти в профессию.  

Сессии, экзамены, курсовые работы, диплом - ребята достойно выдержали все испытания. 
Но не только студенты знают, какими усилиями это далось. На протяжении всех лет обучения, 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6924
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родители наблюдали за тем как их дети днями и ночами корпели над учебниками, поддерживали 
их в самые трудные моменты.  

Кто-то из студентов остановился на дипломе бакалавра. Кто-то еще думает над тем, идти ли 
учиться дальше, а кто-то уже получил степень магистра. 

Жизнь студентов насыщена событиями и проходит очень ярко: спортивные и культурные 
мероприятия, фестивали, конференции, съезды, слеты, конкурсы и праздники…  перечислять 
можно до бесконечности. И везде хочется успеть, но и про учебу забывать нельзя не в коем 
случае. Совмещать деятельность активиста и учиться нелегко, а быть активистом-отличником - и 
подавно. Но из любого правила есть исключение, выпускница социологического факультета Нина 
Пылина, отличница и председатель объединенного совета обучающихся, поделилась советами, как 
получить красный диплом. Также Нина дала пару советов студентам, которые только начинают 
учится и выпускникам, которых ждут большие свершения. 

Студенчество - это целая глава в книге под названием "Жизнь". Какой будет эта глава, 
зависит только от самого человека. Но ясно одно - все знания, опыт и эмоции станут крепким 
фундаментом для будущих свершений. 

 
http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6967                                                                   03 июля 2019, 17:54 

Полюс доброты, 3 июля 2019 
 

Мы часто слышим о том, что мир стал жестоким, а люди - чёрствыми, что чужая беда никого 
совершенно не трогает, не волнует. При этом звучат обвинения в адрес молодёжи. Их, мол, 
интересуют только деньги, развлечения и лёгкая жизнь, без забот и хлопот. Не будем спорить. 
Наверняка есть такие факты, однако наряду с ними можно найти примеры, достойные 
подражания. Вспомним прошлогоднее дождливое лето. Тогда несколько забайкальских рек вышли 
из берегов, затопили приусадебные участки, жилые дома и надворные постройки. У каждого 
пострадавшего после того, как большая вода отступила, ситуация складывалась по-разному. Одни 
лишились имущества и урожая, вторые - буквально всего. Им даже негде было жить. Кто помогал 
им вещами, продуктами, предметами первой необходимости? Добровольцы, в основе своей - 
молодые люди. А теперь вспомним нынешнюю беспокойную весну. Полыхали страшные пожары. 
Огненная стихия уничтожала всё на своём пути. В одиннадцати районах пострадали семнадцать 
населённых пунктов. Огонь не пощадил жилые дома и сельскохозяйственные угодья, уничтожил 
животноводческие стоянки. На помощь погорельцам вновь пришли молодые волонтёры. Врио 
губернатора Забайкальского края Александр Осипов отметил, что это были ребята со всего края и 
даже из других регионов. 

<…> Евгений Козеев: "Всероссийский студенческий корпус спасателей существует уже 
более 18 лет. Мы оказываем помощь населению при ликвидации последствий чрезвычайных 
ситуаций, то есть когда уже прошли пожар, наводнение, приезжают наши ребята и начинают 
оказывать помощь местному населению. Мы выполняем те виды работ, которые не делают при 
тушении пожаров, а именно после чрезвычайной ситуации. Основная масса у нас это, конечно, 
студенты колледжей и высших учебных заведений, но при большом желании могут к нас 
вступать и просто добровольцы, которые хотят оказывать помощь населению". 

Итак, теперь филиал Всероссийского студенческого корпуса спасателей появился и в нашем 
крае. Этому предшествовал обширный период подготовительной работы. Для начала в 
Забайкальском государственном университете была создана необходимая нормативно-
правовая документация. Следующий этап - вручение членских билетов участникам 
регионального отделения организации. В Чите их получили пять человек, среди них - Антон 
Звягинцев. Смущаясь, юноша рассказывает, что ещё до вступления в корпус спасателей у него уже 
был опыт тушения бытового пожара. В деревне загорелась трава. Возгорание пришлось 
ликвидировать. 

Антон Звягинцев: "Мы решили бы, что неплохо было бы заняться благим делом и помогать 
людям, погорельцам. У нас очень много чрезвычайных ситуаций происходит в крае, где хотелось 
бы поучаствовать, но раньше не было такой возможности, вот сейчас она есть. Я уже 
принимал участие в работе волонтёрского отряда "Багульник", создавался у нас, но, к 
сожалению, сейчас его деятельность приостановлена". 

- Чем вас привлекает добровольчество? 
- Я считаю, что в мире и так много зла, хочется что-то хорошее сделать, помочь людям. 

Мы готовы помогать любым способом, который можем осуществить в рамках закона. 

http://gtrkchita.ru/rr_news/?id=6967


- Скажите, пожалуйста, много ли у вас единомышленников среди молодежи? 
- Достаточно. Мы написали пост в два или в три ночи, кинули его по группам, а где-то к шести 
часам утра были заявки. Мы назначили встречу, на которую пришли люди, и вот из тех, кто к 
нам приходил, ещё не было тех, кто отказался. 

Пятеро смелых первопроходцев - и среди них две прекрасных девушки, Кристина Иванова и 
Ольга Плюснина. Они не боятся чёрной работы, не страшатся трудностей и рушат стереотипы 
общественного сознания, что быть спасателем - не женское дело. Например, Оля уверена: и для 
них в отряде найдутся дела. 

Ольга Плюснина: "Знаете, я всегда мечтала, ещё с детства, что я стану МЧСником, буду 
помогать людям. С детства у меня такое рвение - к помощи людям. Есть такой стереотип в 
обществе, что это не женское дело, больше мужское. Я могу сказать, что есть такие моменты, 
когда мужчина не сможет помочь, например, психологически. Это больше по женской части. То 
есть успокоить, посоветовать, поговорить по душам. Мы пока с Кристиной в основном составе 
вдвоём, но ещё набираем девушек. Девушки рвутся прямо тоже помогать даже больше, чем 
молодые люди". 

- Сколько ещё девушек вы готовы принять в свои ряды? 
- Здесь, думаю, количество не ограничено. Как получится. Если больше будет девушек - такова 
судьба. 
- Какие навыки вы бы хотели приобрести? 

- Самое главное - это оказание первой медицинской помощи, затем - научиться 
поддерживать людей, потому что людям сейчас нужна поддержка, а немногие умеют такую 
помощь оказывать. 

В торжественной обстановке врио губернатора Забайкальского края Александр Осипов и 
руководитель Всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгений Козеев вручили ребятам 
членские билеты этой молодежной организации, а затем подписали соглашение о сотрудничестве. 
Теперь у студентов-спасателей начался новый этап в жизни - специалисты будут учить их 
секретам профессионального мастерства. И если кому-нибудь понадобится помощь, ребята 
обязательно её окажут! 
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● Новость «Лицей ЗабГУ выиграл грант на углубленное обучение школьников» 
 



● Новость «Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей» 
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● Новость «Повышенная стипендия для первокурсников ЗабГУ» 
 

● Анонс «Визит Министра науки и высшего образования РФ в ЗабГУ» 
 

● Новость «Выпускникам ЗабГУ вручили красные дипломы» 
 

● Новость «Совещание Министра науки РФ в ЗабГУ» 
 

● Новость «В ЗабГУ продолжает работу приёмная комиссия» 
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Ни плодов, ни листьев - одна паутина 
 

Забайкалье атаковала яблонная моль, а юг Хабаровского края - кольчатый шелкопряд. 
Вредители уничтожают плодовые деревья, кусты и не только… Чем грозит эта напасть, как 
защитить урожай, сохранить посадки? В этом разбирались корреспонденты "РГ". 

"Чужие" в Чите 
Забайкальская столица этим летом превратилась в декорации для знаменитого триллера про 

инопланетных чудовищ. Яблоня и черемуха опутаны густой белой паутиной, на липких нитях 
которой свисают гусеницы. Проходя мимо гигантских коконов, люди брезгливо шарахаются: 
зрелище неприятное. Тревожные сообщения о нашествии гусениц поступают отовсюду. 

Это для Забайкалья - не новость. Помню, как в начале 1990-х была полностью оплетена 
паутиной черемуха на нашей даче. Устав бороться с напастью, дедушка вырубил зараженные 
деревья под корень, опасаясь за другие растения. Методом пилы и топора пользуются забайкальцы 
и сегодня - хоть дачники, хоть коммунальщики. Но ведь есть, наверное, и другие средства? 

- Опутанные паутиной деревья - результат нашествия горностаевой моли, - говорит 
Олег Корсун, доцент кафедры биологии Забайкальского государственного университета. - 
На яблоне гусеницы черные, на черемухе - зеленоватые. Они относятся к одному семейству 
горностаевых молей. Гусеницы формируют коллективную паутину, которая является 
гнездом, защищающим их от хищников и паразитов. Яблонная моль - типичное явление для 
городов Сибири и Дальнего Востока, где яблоня ягодная, или дичка, используется в 
озеленении. Черемуховая распространена по всей умеренной зоне Евразии и в Забайкалье 
редко дает вспышки, однако в 2019 году кое-где деревья были объедены почти на сто 
процентов. 

Специалист уверяет: гусеницы не смогут перекинуться на другие растения. Для 
деревьев нашествие моли - серьезное испытание. Они не погибнут, просто не успеют 
накопить сил к зиме. ведь едят гусеницы все: листья, соцветия, кору, плоды. У растений 
полностью нарушается фотосинтез, они утрачивают устойчивость к низким температурам, 
прекращают плодоносить. 

- Сейчас гусениц почти нет, насекомые окуклились. В ближайшие дни начнется вылет 
бабочек. Они небольшие, белые с черными пятнышками. Такой окрас напоминает белую с 
черными хвостиками мантию королей. Отсюда и название - горностаевая моль. Бабочки 
отложат яйца, из которых вылупятся мелкие гусеницы. Перезимовав, они пойдут кормиться 
свежими листьями, - описывает Олег Корсун жизненный цикл вредителей. 

Как бороться с напастью? Есть препараты, разработанные на основе бактериального токсина, 
который уничтожает бабочек. Например, лепидоцид. Но сейчас, в период окукливания, травить 
вредителя смысла нет. Скоро бабочки разлетятся, сделают яйцекладки, которые трудно 
обнаружить. Единственный вариант - обработка в конце весны - начале лета, когда появляются 
первые листья и гусеницы начинают активно питаться. 

В парковых зонах, уверяют специалисты, бороться с вредителями должны муниципалитеты, 
что касается дворов, то это обязанность управляющих компаний. Режим ЧС по горностаевой моли 
не введен - она не входит в перечень карантинных организмов. 

По мнению экологов, у яблонь и черемухи появятся новые листья. 
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Как смартфоны и квесты помогают детям изучать природу, а школьные лесничества 
объединяют их 

 

Развивающее инновационное пространство для членов школьного лесничества «Лесториум» 
создали в Забайкальском крае 

“С чего начинается патриотизм? С любви к родной природе” 
Гордость Забайкальского края - его леса. Как научить жителей любить и беречь родную 

природу, задумались местные ученые. И начать решили со школьников. 
Автор проекта «Лесториум», доцент кафедры педагогики ФГБОУ ВО «Забайкальского 

государственного университета» Ирина Радецкая считает, что и природа, и дети могут 
буквально помочь друг другу. 

- Детские организации и объединения – это такая форма организации обучающихся, 
которая сейчас есть в каждом регионе и муниципальном образовании, однако то, что в ее 
основе заложен принцип «самоорганизации» про это забыли. Как детей увлечь, создать им 
условия для реализации инициатив? На эти вопросы мало кто может дать ответ. А мы 
живем в Забайкальском крае - это лесной регион. И, по моему мнению, это и должно стать 
объединяющим фактором. Все говорят про патриотизм. Но с чего он начинается? С любви к 
родной природе. С понимания ее красоты, ее уникальности. С понимания уникальности 
своего региона. Именно это в школьных лесничествах дети и получают, - говорит Ирина 
Радецкая. 

Изучать природу помогают квесты и мобильные телефоны 
Созданное в Чите развивающее инновационное пространство «Лесториум» объединяет более 

тысячи членов школьных лесничеств. Здесь уверены: изучение детьми родной природы, забота об 
окружающей среде - все это не только правильно и полезно, но главное - интересно. Особенно, 
если уроки проходят в игровой форме с применением современных технологий. 

- Что больше всего нравится ребятам? Что мы им не запрещаем использовать 
мобильные телефоны. Более того, мы их активно используем на локациях. Сейчас 
существует достаточно большое количество приложений, где ребёнку достаточно поднести 
гаджет к картинке, и он видит полярное сияние, он видит вращение Земли вокруг своей оси. 
И после этого, поверьте мне, ребёнка не надо упрашивать родителям идти на урок. Ребёнок 
бежит на такие занятия, - рассказала Ирина Радецкая президенту Владимиру Путину в 
апреле на заседании Российского географического общества. 

В прошлом году благодаря полученному президентскому гранту она и ее коллеги 
разработали технологию проектирования образовательных квестов. Забайкальские ученые не 
только придумали квесты по всем школьным предметам (географии, химии, биологии, 
математике), но и подготовили рекомендации для учителей: как придумывать и проводить 
собственные игровые уроки. 

“Работать с природой, с живым - интересно всем” 
Члены школьных лесничеств сажают деревья, наблюдают, как они растут, цветут, заботятся 

о животных. В квестах, посадках деревьев и других экологических акциях принимают участие не 
только школьники, но и их родители. А учителя забайкальских школ изучают новые 
образовательные технологии. 

- Работать с природой, с живым - интересно всем. Вы не представляете, какой восторг у 
ребят вызывает наблюдение за жизнью обычных муравьев. Недавно я провела эксперимент: 
моя шестилетняя дочь принесла на детскую площадку “муравьиную ферму”. Через 30 минут 
вся эта площадка - и взрослые, и дети - собралась вокруг нее и эта малышка объясняла, что 
происходит, зачем надо наблюдать за муравьями, и ее все слушали, - говорит Ирина 
Радецкая. И здесь важно две вещи, во-первых, информация от ребенка к ребенку «доходит» 
и осмысляется быстрее. Есть даже отдельное направление «Дети учат детей», когда 
наставниками выступают сами дети. И во-вторых, детская заинтересованность чем-либо 
позволяет заинтересовать этим же и родителей, объединить их еще больше и учиться с 
увлечением. 

В этом году президентский грант помог закупить для школьных лесничеств края 
микроскопы, муравьиные “фермы”, оборудование для гидропоники, “энциклопедии дополненной 
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реальности”. В конце июня, в рамках гранта 24 юных лесника поедут в международный лагерь 
“Новокемп” - на родину школьных лесничеств, в Брянскую область. 

Важно, что школьные лесничества не только помогают детям расширять кругозор, получать 
новые знания, да и просто удовольствие от общения с природой - для многих они становятся 
трамплином во взрослую, профессиональную жизнь. Ведь многие рабочие места в крае связаны с 
лесной отраслью. “Лесториум” закупил для школьников комплекты «Атласа новых профессий», 
который был разработан Агентством стратегических инициатив и Сколково. 

- Лесная отрасль тоже меняется, здесь скоро появится много новых профессий, какие-то 
старые возможно, исчезнут, и наши дети должны быть готовы к этому, - уверены в “Лесториуме” 

 
 

Забайкальский рабочий 
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В Забайкалье появится студенческое спасательное формирование 
 

Глава Забайкальского края Александр Осипов встретился с представителями всероссийской 
общественной молодежной организации «Всероссийский студенческий корпус спасателей». 
Принято решение о развитии добровольного студенческого спасательного движения в регионе. 

<…> Глава региона Александр Осипов и руководитель всероссийского студенческого 
корпуса спасателей Евгений Козеев подписали соглашение о сотрудничестве и взаимодействии. 
Согласно документу на базе вузов и ссузов Забайкальского края будут сформированы оснащенные 
студенческие спасательные формирования. 

Проект стартует на базе Забайкальского государственного университета. Специалисты 
подготовят спасателей-добровольцев из числа учащейся молодежи для участия в 
профилактических мероприятиях и ликвидации последствий различных чрезвычайных ситуаций. 
Им предстоит проводить профилактическую работу с населением, взаимодействовать с 
профессиональными пожарными и спасателями, в случае необходимости участвовать в 
ликвидации последствий. 

Руководитель всероссийского студенческого корпуса спасателей Евгений Козеев рассказал, 
что сначала будет создана нормативно-правовая база в учебном заведении. 

-Будет утверждено положение об отряде, выдадут членские билеты, пройдет первоначальное 
обучение. Далее ребята получат аттестацию спасателя и только после этого будут иметь право 
принимать участие в спасательных операциях и ликвидации последствий, ЧС, рассказал Евгений 
Козеев. 

На встрече вручили членские билеты первым студентам-спасателям края, студентам 
факультета строительства и экологии ЗабГУ. Кроме этого благодарственные письма за 
содействие в работе оперативной группировки всероссийского студенческого корпуса спасателей 
по ликвидации последствий пожаров получили начальник отделения пограничной заставы 
Владимир Загородный и уполномоченный отделения пограничной заставы Цыбен Дашиев. 
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1 июля в Забайкалье, как и на всех территориях присутствия «Россети Сибирь» начали 
деятельность студенческие энергоотряды 

 

До конца лета в работе энергоотряда Забайкальского филиала компании «Россети Сибирь» 
примут участие более 60–ти студентов профильных учебных заведений — Забайкальского 
государственного университета и Читинского политехнического колледжа. 

Всего более 400 студентов пройдут практику в энергоотрядах Россети Сибирь, сообщает 
пресс-служба энергокомпании. Во многих филиалах энергоотряды действуют с 2013 года. За это 
время практику здесь прошли почти 2 тыс. студентов профильных высших и средних специальных 
учебных заведений. 

— Энергетика — стремительно меняющаяся отрасль, особенно сейчас, на этапе цифровой 
трансформации. Поэтому сегодня любые, самые отличные теоретические знания самых передовых 
вузов будут обесцениваться, если их не подкреплять практической работой. Мы считаем, что 
компания должна своими силами формировать кадровый резерв для будущих масштабных 
проектов, для решения возникающих все более амбициозных задач. Энергоотряды и есть 
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прекрасный инструмент для подготовки будущих кадров, — прокомментировал генеральный 
директор компании «Россети Сибирь» Павел Акилин. 

В Чите торжественная линейка, посвященная открытию сезона, прошла на учебном 
полигоне производственного отделения Центральные электрические сети. Именно в этом 
предприятии, в ближайший месяц, опыт и знания получат многие из присутствующих на 
линейке студентов. Права поднять флаг энергоотряда был удостоен его командир Дмитрий 
Викулов, студент второго курса Энергетического факультета Забайкальского 
государственного университета. 

— В энергоотряде «Россети Сибирь» я участвую первый год. Впечатления очень яркие. 
И от работы, и от того, как вообще реализуется задача профориентации молодежи в 
компании, — поделился впечатлениями Дмитрий. 

Участие в энергоотряде — это возможность получить практический опыт в сфере 
электроэнергетики, определиться с конкретным направлением работы в отрасли и заработать 
деньги — все участники проекта на время практики официально оформляются в штат. 

Кроме того, отличившиеся бойцы энергоотряда в дальнейшем могут получить предложение 
о трудоустройстве в структуры «Россетей». По статистике из разных регионов, около 20% от 
прошедших такую практику в дальнейшем начинают работу в компании на постоянной основе. 

— Мы ждем от вас добросовестного отношения к работе. Хотим увидеть желание трудиться, 
отдавать все ваши силы, уже полученные знания и умения на благо предприятия и приобретать 
одновременно новый опыт на практике, который пригодится в дальнейшем. Успешной работы, 
коллеги! — пожелал будущим энергетикам директор производственного отделения Центральные 
электрические сети Виталий Беленький. 

 

 

«Забайкальский рабочий» № 120 от 26 июня 2019 года 
 

«Стань энергетиком» 
Приглашение компании «Россети Сибирь» для абитуриентов, в котором говорится о 

возможности целевого обучения по профессии энергетика в ЗабГУ. 
 
 «Забайкальский рабочий» № 121 от 27 июня 2019 года 
 

«Некролог Анатолию Михалеву» 
Соболезнования коллектива ЗабГУ в связи с кончиной бывшего мэра Читы Анатолия 

Михалева. 
 
«Забайкальский рабочий» № 122 от 28 июня 2019 года 
 

«Окажут поддержку» 
Заметка о прошедшей в ЗабГУ конференции Читинского городского местного отделения 

партии «Единая Россия». 
 
 

 «Вечорка» № 26 от 26 июня 2019 года 
 

«ЗабГУ в огне» 
Заметка о пожаре в корпусе горного факультета ЗабГУ. 
 

 

«Читинское обозрение» № 26 от 26 июня 2019 года 
 

«Короткой строкой» 
Новость о том, что на базе ЗабГУ будет сформирован студенческий спасательный отряд. 
 
«Забайкальский государственный университет приглашает стать магистрами 

журналистики» 
Объявление о приеме на обучение в ЗабГУ по магистерской программе «Теория и методика 

журналистского творчества». 
 
«Забайкальский государственный университет приглашает абитуриентов» 
Объявление о приеме на обучение в ЗабГУ по профилю «Журналистика». 
 
 



«Говорите по-русски» 
Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры 
русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова. 

 
 

«Читинское обозрение» № 27 от 3 июля 2019 года 
 

«Короткой строкой» 
Новость о прошедшей в ЗабГУ встрече министра науки и высшего образования РФ Михаила 

Котюкова с научной общественностью Забайкалья. 
 

«Кадры недели» 
Фото с церемонии вручения красных дипломов выпускникам ЗабГУ. 
 
«Говорите по-русски» 
Совместный проект «ЧО» и кафедры русского языка и методики его преподавания 

факультета филологии и массовых коммуникаций ЗабГУ. Автор публикации – доцент кафедры 
русского языка и методики его преподавания ЗабГУ Елена Филинкова. 

 

 
 
Рассылки по внешним СМИ:  
 
20 июня – «Лицей ЗабГУ выиграл грант на углубленное обучение школьников» (Новость) 
 

21 июня – «Студенты ЗабГУ войдут во Всероссийский студенческий корпус спасателей» 
(Новость) 

 

25 июня – «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» (Анонс) 
 

27 июня – «Повышенная стипендия для первокурсников ЗабГУ» (Новость) 
 

27 июня –«Визит Министра науки и высшего образования РФ в ЗабГУ» (Анонс) 
 

27 июня – «Выпускникам ЗабГУ вручили красные дипломы» (Новость) 
 

29 июня – «Совещание Министра науки РФ в ЗабГУ» (Новость) 
 

2 июля –«В ЗабГУ продолжает работу приёмная комиссия» (Новость) 
 
 
Работа Медиакластера ЗабГУ: 
 

27 июня – съемки церемонии вручения красных дипломов выпускникам ЗабГУ 
 

8 июля – сюжет «Вручение красных дипломов выпускникам ЗабГУ» 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


